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Le Président mauritanien entame 
une visite d’Etat en Algérie

Le président mauritanien se 
recueille à la mémoire des martyrs

Entretiens entre le 
Président Tebboune 
et son homologue 

mauritanien élargis aux 
deux délégations

Le Président Tebboune s’entretient 
avec son homologue mauritanien

Algérie-MAurit Anie:

 Plusieurs accords de coopération 
bilatérale signés

Le président de la République islamique 
de Mauritanie, M. Mohamed Ould 
Cheikh El-Ghazouani, a entamé, lundi, 

une visite d’Etat de trois jours en Algérie, à 
l’invitation du Président de la république, M. 
Abdelmadjid Tebboune. 
Le président mauritanien a été accueilli 
à son arrivée à l’aéroport international 
Houari Boumediene, par le président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune.
Etaient également présents à cet accueil, les 
présidents du Conseil de la Nation, Salah 
Goudjil, de l’Assemblée populaire nationale 
(APN), Brahim Boughali, le Premier 
ministre, ministre des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane , le président de la Cour 
constitutionnelle, Omar Belhadj, ainsi que 
le chef d’Etat-major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), le Général de corps 
d’Armée, Saïd Chanegriha, des membres 

des gouvernements des deux pays et des 
représentants du corps diplomatique accrédité 
à Alger.
Les deux Présidents ont écouté les hymnes 
nationaux des deux pays avant de passer en 
revue des détachements des différents corps 
de l’ANP qui leur ont rendu les honneurs, au 
moment où les 21 coups de canon retentissaient 
en l’honneur de l’invité de l’Algérie.

Le président mauritanien, Mohamed 
Ould Cheikh El Ghazouani, s’est 
recueilli, lundi, au sanctuaire 

des Martyrs (Alger), à la mémoire des 
chouhada de la Guerre de libération 
nationale.
Accompagné du ministre de l’Energie, 
Mohamed Arkab, le Président mauritanien 
a déposé une gerbe de fleurs devant la 
stèle commémorative où il a observé une 
minute de silence et récité la Fatiha du 
Saint Coran à la mémoire des martyrs de 
la Guerre de libération nationale.
Le Président Mohamed Ould Cheikh El-
Ghazouani s’est rendu, par la suite, au 
Musée national du Moudjahid où il a reçu 
des explications sur les différentes étapes 
de l’histoire de l’Algérie entre 1830 et 

1962.
Après avoir signé le livre d’or, le président 
mauritanien a reçu le Bouclier du musée. 
Le Président Mohamed Ould Cheikh 
El-Ghazouani est arrivé dans l’après-
midi en Algérie pour une visite d’Etat, à 
l’invitation du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune.

Les entretiens entre 
le président de 
la République, 

Abdelmadjid Tebboune, et son 
homologue mauritanien, M. 
Mohamed Ould Cheikh El-
Ghazouani, ont été élargis aux 
membres des délégations des 
deux pays, mardi à Alger.
Etaient présents à ces entretiens, 
côté algérien, les ministres de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, Kamel Beldjoud, 
de l’Energie et des Mines, 
Mohamed Arkab, de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid, de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Abdelbaki Benziane, du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, Kamel 

Rezig, de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels, 
Yacine Merabi, et du ministre 
délégué auprès du Premier 
ministre chargé de la micro-
entreprise, Nassim Dhiafat, 
ainsi que les membre de la 
délégation mauritanienne.
Le président de la République 
islamique de Mauritanie 
est arrivé lundi à Alger. Il 
a été accueilli à l’aéroport 
international Houari 
Boumediene, par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Cette visite s’inscrit dans le 
cadre du renforcement des 
relations bilatérales et de la 
coopération entre les deux pays 
frères.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a eu mardi 

au siège de la Présidence de la 
République des entretiens en 
tête à tête avec son homologue 
mauritanien, M. Mohamed Ould 
Cheikh El-Ghazouani en visite 
d’Etat de trois jours en Algérie.
Le président de la République 
islamique de Mauritanie 
est arrivé lundi à Alger. Il 
a été accueilli à l’aéroport 
international Houari 
Boumediene, par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.

Cette visite s’inscrit dans le cadre 

du renforcement des relations 

bilatérales et de la coopération 

entre les deux pays frères.

L’Algérie et la Mauritanie 
ont signé, mardi, des 
accords de coopération 

et des mémorandums d’entente 
concernant plusieurs secteurs, 
et ce, en marge de la visite 
d’Etat qu’effectue en Algérie le 
Président mauritanien, Mohamed 
Ould Cheikh El-Ghazouani.
La cérémonie de signature qui 
s’est déroulée à la Présidence de 
la République, a été supervisée 
par le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune et son 
homologue mauritanien.
Il s’agit d’un accord de 
coopération dans le domaine de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique, signé par 
le ministre du secteur, Abdelbaki 

Benziane et son homologue 
mauritanienne, Mme Amal Sidi 
Ould Cheikh Abdellah.
Un programme exécutif pour 
les années 2022/2023/2024 a été 
également signé dans le même 
domaine par les deux ministres.          
Par ailleurs, un protocole d’accord 
de coopération dans le domaine 
de la Santé a été signé par le 
ministre du secteur et le ministre 
mauritanien de l’Emploi et de la 

Formation professionnelle, Taleb 
Ould Sid Ahmed.
Un mémorandum d’entente dans 
le domaine de la Formation 
professionnelle a été signé par le 
ministre de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels, 
Yacine Merabi et son homologue 
mauritanien.
Les signatures ont également 
porté sur un mémorandum 
d’entente dans le secteur des 
micro-entreprises, conclu côté 
algérien par le ministre délégué 
auprès du Premier ministre chargé 
de la Micro-entreprise, Nassim 
Diafat, et côté mauritanien, par 
le ministre de l’Emploi et de la 
Formation professionnelle.
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COrOnAViruS:

261 nouveaux cas,196 guérisons et 
9 décès ces dernières 24h en Algérie

COViD-19:

Nécessaire création d’un hôpital spécialisé 
pour une prise en charge optimale

Les directeurs de la Santé sommés de ne pas refaire 
les erreurs relevées lors de la 3ème vague

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid 
a donné, lundi, des 

instructions aux directeurs de la 
santé et de la population (DSP), en 
vue d’œuvrer à “la non répétition 
des erreurs et lacunes” relevées 
par le secteur lors de la 3e vague 
de la Covid-19, mettant l’accent 
sur l’importance d’assurer la 
prise en charge nécessaire des 
personnes atteintes par ce virus, 
a indiqué un communiqué du 
ministère.
Lors de sa réunion avec les 
directeurs de la santé par visio-
conférence, autour de la situation 
épidémiologique que vit l’Algérie 
en raison de la 4e vague du 
virus et de l’augmentation des 
contaminations dans nombre 
de wilayas, le ministre a réitéré 
la nécessité de “ne pas refaire 
les erreurs et les insuffisances 
relevées par le secteur lors de la 
3e vague”, mettant l’accent sur 
“l’importance de la prise en charge 

des personnes contaminées dans 
les hôpitaux, dans le contexte 
de la disponibilité de tous les 
moyens humains et matériels 
indispensables à la lutte contre 
cette épidémie”.
Après avoir écouté les explications 
données par les directeurs de la 
Santé de certaines wilayas autour 
des mesures prises en vue de 
faire face à la 4e vague du virus, 
notamment en ce qui a trait au 
nombre de lits et aux stocks 

d’oxygène et en médicaments, en 
l’occurrence les anticoagulants, le 
ministre a abordé la question du 
refus de certains établissements 
hospitaliers de recevoir les 
malades ou de les transférer 
vers d’autres hôpitaux, sous 
prétexte de la non-disponibilité 
des lits, appelant les directeurs 
locaux à œuvrer à garantir la 
prise en charge sanitaire des 
personnes contaminées en toutes 
circonstances.

Dans le même contexte, M. 
Benbouzid a également mis 
l’accent sur la nécessité d’”assurer 
le déroulement du travail de 
certains services médicaux de 
grande importance”, tels que 
la gynécologie et l’obstétrique, 
la réanimation, la chirurgie 
générale, les urgences et la 
pédiatrie, ce qui contribuera au 
rétablissement de la confiance du 
citoyen, en mettant les différents 
établissements sanitaires au 
service du citoyen, dans le 
contexte des moyens matériels 
et humains dont disposent la 
majorité des établissements.
Le premier responsable du secteur 
a également relevé l’importance 
de la vaccination qui reste 
“l’unique solution pour lutter 
contre le virus”, soulignant qu’il 
incombe aux directeurs de la santé 
à réfléchir à “trouver de nouveaux 
moyens pour convaincre les 
citoyens à aller se faire vacciner”.
Lors de sa rencontre périodique 

du 13 décembre dernier avec les 
directeurs de santé, qui s’inscrit 
dans le cadre de la stratégie 
proactive de son département 
ministériel, en prévision 
d’éventuels développements 
durant la quatrième vague 
Covid-19, M. Benbouzid avait 
donné des instructions à l’effet 
de consacrer des hôpitaux et 
des services Covid-19 selon le 
nombre de populations et les 
cas recensés sans toucher les 
spécialités importantes.
Il a appelé, dans ce sillage, les 
directeurs de santé à “l’élaboration 
d’un inventaire détaillé des 
stocks d’oxygène dont disposent 
les structures sanitaires, la 
présentation des rapports détaillés 
sur les stocks de médicaments 
destinés aux personnes 
contaminées, particulièrement les 
anticoagulants, et la maintenance 
et le contrôle du matériel des 
différents établissements de 
santé”.

Deux cent soixante et 
un (261) nouveaux 
cas confirmés de 

coronavirus (Covid-19), 196 
guérisons et 9 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, indique 
dimanche le ministère de la 
Santé dans un communiqué.

Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 216.637, celui 
des décès à 6.238 cas, alors 
que le nombre de patients 
guéris est passé à 148.985 
cas.
Par ailleurs, 38 patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, ajoute la même 

source. En outre, 25 wilayas 
n’ont recensé aucun cas 
durant les dernières 24 heures, 
15 autres ont enregistré de 1 
à 9 cas, tandis que 8 wilayas 
ont enregistré 10 cas et plus.
Le ministère de la Santé 
rappelle, par la même 
occasion, que la situation 

épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 

d’hygiène et de distanciation 
physique, tout en insistant sur 
le respect du port du masque.

Le Président de 
l’Agence nationale 
de la sécurité 

sanitaire, Pr Kamel 
Sanhadji a mis l’accent, 
lundi à Alger, sur la 
nécessaire création d’un 
hôpital spécialisé anti-
Covid-19 pour alléger la 
pression sur les hôpitaux et 
assurer une prise en charge 
optimale des malades.
Lors d’une séance de 
travail avec la Commission 
de la santé, des affaires 
sociales, du travail et de la 
formation professionnelle 
à l’Assemblée populaire 
nationale (APN), Pr 
Sanhadji a précisé que 
la création de cet hôpital 
spécialisé, qui devrait être 
équipé et doté de staffs 

médicaux spécialisés, 
permettra d’assurer “une 
prise en charge optimale” 

des malades atteints de 
coronavirus.
Il a également appelé 

à la création de deux 
centres anti-Covid-19 en 
prenant en compte “la 

densité de la population 
de chaque région”, 
soulignant la nécessité 
de vacciner le maximum 
de citoyens pour éviter la 
contamination et renforcer 
l’immunité collective, face 
à la courbe ascendante des 
contaminations au variant 
Omicron.
Dans ce cadre, Pr Sanhadji a 
évoqué le rôle et les missions 
de l’Agence nationale de la 
sécurité sanitaire créée sur 
décision du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune en avril 2020, 
et ce pour “renforcer la 
santé publique, aider à 
faire face au coronavirus 
et autres maladies graves 
et contribuer à la réforme 
hospitalière”.
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Le travail se poursuit pour “développer” le secteur
 de la poste et des télécommunications

Les nouvelles conditions relatives au code à barres 
entrent en vigueur

L’arrêté interministériel 
portant règlement 
technique fixant les 

conditions et les modalités 
applicables à l’apposition du 
code à barres sur les produits 
destinés à la consommation 
humaine entrera en vigueur 
dimanche prochain, a indiqué 
mardi un communiqué du 
ministère du Commerce et de la 
Promotion des exportations.
“Le ministère porte à la 
connaissance de l’ensemble 
des importateurs concernés 
par l’importation des produits 
préemballés (alimentaires 
ou non alimentaires), que 
l’arrêté interministériel du 16 
février 2021 portant règlement 
technique fixant les conditions 
et les modalités applicables à 
l’apposition du code à barres 

sur les produits destinés à la 
consommation humaine, publié 
dans le Journal officiel n23 du 
28 mars 2021, sera en vigueur à 
compter du 2 janvier 2022”, lit-
on dans le communiqué.
Toutefois, les produits 
importés faisant l’objet d’une 
domiciliation bancaire avant 
cette date ne sont pas concernés, 
selon le ministère qui a appelé 
les importateurs concernés à 
se rapprocher des directions 
régionales et de wilayas du 
Commerce, de la chambre 
algérienne du commerce et 
d’industrie (CACI), les chambres 
de commerce et d’industrie ou le 
site électronique du ministère 
pour obtenir plus d’informations 
sur les conditions d’entrée en 
vigueur du texte, a conclu la 
source.

Le ministre de la Poste et 
des Télécommunications, 
Karim Bibi-Triki a 

affirmé, lundi à Alger, que le 
travail de poursuivait pour 
“développer” les infrastructures 
du secteur, dans l’objectif 
de se mettre au diapason des 
évolutions récentes et croissantes 
que connait ce domaine.
Invité de la chaine 1 de la 
radio nationale, M. Triki a 
indiqué que “le travail se 
poursuivait pour développer 
l’infrastructure du secteur, 
dans l’objectif de se mettre au 
diapason des évolutions récentes 
et croissantes que connait ce 
domaine, et ce, parallèlement 
à l’exploitation de ce qui a été 
réalisé, en vue d’améliorer la 
qualité des prestations fournies 
aux citoyens”.
“Ce qui a été concrétisé comme 
réalisations durant les deux 
dernières décennies a permis de 
rapprocher les distances entre les 
Algériens et il sera procédé, à 
plus d’un titre, au relèvement du 
niveau des prestations fournies 
aux citoyens, ce qui permettra 
également de contribuer à la 
relance de l’économie nationale”, 
a ajouté le ministre.
M.Triki a abordé les plus 
importants axes du plan 
d’action du secteur, issus du 
plan d’action du Gouvernement. 
Ces axes englobent, a-t-il 
dit, “ l’unification des efforts 
des acteurs concernés par ce 
domaine, en vue de moderniser 
et développer l’infrastructure 
actuelle qui englobe les centres 
de données et les plateformes 
électroniques, ainsi que 
les prestations habituelles 
que fournit le secteur des 

Télécommunications”.
Pour le ministre, “tous les efforts 
sont fournis, en vue d’améliorer 
la qualité de la prestation 
fournie à travers les bureaux 
de poste et qui est adaptée, 
assurée et généralisée à travers 
toutes les régions du pays, en 
vue de satisfaire les clients de 
l’établissement et concrétiser la 
mutation escomptée en matière 
d’opérations de paiement et 
de retrait électronique, tout 
en focalisant sur l’aspect de 
la protection des données 
personnelles relatives aux 
individus et aux établissements”.
Le même responsable a rappelé 
les plus importantes prestations 
que le citoyen peut désormais 
effectuer dans le contexte de 
la promotion de l’économie 
numérique et du paiement 
électronique et qui a permis, 
l’année en cours, d’effectuer 

“ plus de deux millions 
d’opérations commerciales” à 
travers les terminaux de paiement 
électronique (TPE), avec un 
montant global “ avoisinant les 
15 milliards de DA”.
Il a également indiqué que 
“le paiement des factures 
d’électricité et de gaz et des 
abonnements du téléphone 
portable et fixe, le paiement 
des montants d’assurances 
ou la réservation des billets 
d’avion et autres services, 
seront accompagnés à l’avenir 
par la recherche des solutions 
et de nouvelles initiatives en 
vue d’assurer une meilleure 
prestation au profit des citoyens”.
Pour ce qui est de l’accès à 
l’Internet à haut débit, M. Triki 
a précisé que “les indicateurs 
du secteur font état d’un taux 
important de pénétration 
d’Internet en Algérie, lequel 

dépassera pour les abonnés de 
la téléphonie fixe d’ici la fin de 
l’année en cours le seuil de 4.1 
millions d’abonnés, soit 9% des 
populations de l’Algérie”.
Il a en outre rappelé “l’existence 
de pas moins de 39 millions 
d’abonnés pour les usagers 
du téléphone portable, soit 
plus de 90% des populations 
de l’Algérie, un taux qui est 
supérieur au taux mondial qui est 
de 79%”.
“L’augmentation du débit 
d’Internet a été multipliée 
par cinq en 2021”, a-t-il 
ajouté, faisant état des projets 
supplémentaires en cours pour 
l’amélioration de ce débit, en 
sus du projet des fibres optiques 
qui a atteint 180.000 km, lequel 
contribuera à se diriger vers des 
niveaux meilleurs et à améliorer 
le classement de l’Algérie en la 
matière”.

S’agissant des Terminaux de 
paiement électronique, M. Triki 
a fait part d’un travail en cours 
en vue de fournir un grand 
nombre de choix au profit des 
citoyens titulaires des cartes 
bancaires et postales (au nombre 
de 10 millions)”, faisant état 
d’un million de téléchargements 
de l’application “BaridiMob” 
durant cette année.
En ce qui concerne les grands 
projets du secteur, le ministre a 
indiqué que “des travaux sont 
en cours afin d’intensifier et 
développer le réseau des fibres 
optiques au niveau national”, 
évoquant par le même le projet 
de la ligne reliant l’Algérie, le 
Nigeria et le Niger”, soulignant 
à ce propos que l’exploitation de 
ce projet de façon définitive “est 
tributaire de la partie réalisée par 
les pays partenaires”



Mercredi 29 Décembre 2021

National 05SeybouSe Times

exportations hors hydrocarbures :
 La diversification économique amorcée en 2021

industrie : 
 Les contrats de performance doivent inclure le critère 

de l’innovation

Parmi les performances de 
l’économie algérienne 
durant l’année 2021, 

figure l’envolée du montant des 
exportations hors hydrocarbures 
qui a avoisiné les 4,5 milliards 
de dollars à fin novembre, soit 
un niveau jamais égalé depuis 
l’indépendance.
Ce montant dénote de la volonté de 
l’Etat de sortir progressivement de 
la dépendance aux hydrocarbures  
en diversifiant les activités 
économiques et commerciales 
pour intégrer un nouveau modèle 
économique bâti sur la création 
de la valeur ajoutée.
Le message du président de la 
République, M.  Abdelmadjid 
Tebboune, était à ce titre clair. Le 
chef de l’Etat a mis l’accent sur la 
nécessité de réduire la dépendance 
de l’économie nationale aux 
revenus des hydrocarbures à 80% 
à cours terme contre 98% durant 
les dernières années.
Le changement de l’appellation 
du département dirigé par Kamel 
Rezig devenu, depuis le mois de 
juillet dernier, le ministère du 
Commerce et de la Promotion des 

exportations n’était, donc, pas 
fortuit.  
Il traduit l’intérêt accordé par le 
gouvernement aux exportations 
et confirme la détermination des 
hautes autorités du pays à faire des 
exportations hors hydrocarbures 
un véritable levier de croissance 
de l’économie nationale.    
Chiffres à l’appui, la nouvelle 
politique commence à porter ses 
fruits puisque les exportations 
hors hydrocarbures ont 
représentées 12,3% du total 
des opérations d’exportation 
effectuées lors des huit premiers 
mois de l’année en cours, selon 
les données communiquées par le 
ministère de tutelle.
Ce résultat a été atteint à la 
faveur d’une batterie de mesures 
incitatives qui comprend 
notamment la création de couloirs 
verts dédiés à l’exportation, 
des avantages fiscaux, des 
facilitations administratives en 
plus du renforcement du rôle de 
la diplomatie algérienne dans la 
promotion des produits algériens 
à l’étranger.
Parmi les incitations qui ont 

permis la dynamisation des 
exportations hors hydrocarbures, 
figure aussi le nouveau règlement 
de la Banque d’Algérie qui 
autorise les exportateurs à 
disposer de la totalité des recettes 
en devises générées par leurs 
activités.
En outre, le règlement de la banque 
centrale dispense des formalités 
de la domiciliation bancaire les 
exportations de prestations des 
services numériques, ainsi que 
celles portant sur les prestations 
de services des start-up et des 
professionnels non commerçants.
D’autre part, les opérateurs 
économiques opérant dans le 
domaine des exportations ont eu 
l’occasion de faire valoir la qualité 
de leurs produits et leur savoir-
faire grâce à la multiplication de 
leurs participations aux foires et 
salons régionaux et continentaux.
Ainsi, sur le plan national, 
plusieurs évènements dédiés à 
l’exportation ont été organisés 
cette année, à l’instar du Salon 
import-export interafricains 
“IMPEX2021”, la Foire des 
produits algériens destinés au 

marché libyen, et du Salon 
international de l’exportation et 
de la logistique 2021.
Alors que sur le plan international, 
l’Algérie a pris part, entre 
autres, à la 29e édition de la 
Foire internationale de Dakar 
(Sénégal), et à la 2e édition de la 
Foire commerciale intra-africaine 
(IATF 2021) organisé à Durban 
(Afrique du Sud) où le pavillon 
algérien a décroché, le prix du 
meilleur pavillon officiel,  une 
distinction qui vient récompenser 
“la qualité des produits et des 
services proposés, en sus de la 
grande affluence des opérateurs 
économiques et visiteurs 
étrangers.       
Pour doper les exportations hors 
hydrocarbures, l’Etat mise sur les 
différents accords d’association  
et de libre-échange commerciaux 
ratifiés par l’Algérie notamment 
avec l’Union européenne (UE), 
les pays africains signataires 
de l’accord de la Zone de libre-
échange continentale africaine 
“Zlecaf” et les pays arabes 
adhérents à l’accord de la Grande 
zone arabe de libre échange 

“GZALE”.
D’ailleurs, le Président de la 
république  avait appelé à revoir 
les dispositions de l’accord 
d’association entre l’Algérie et 
l’Union européenne, signé en 
2002 et entré en vigueur en 2005, 
“clause par clause” et en fonction 
d’une “vision souveraine et d’une 
approche gagnant-gagnant”.
L’Algérie compte, en outre, 
prospecter de nouveaux créneaux, 
à l’instar des services qui 
représente, selon le ministre du 
Commerce et de la Promotion des 
exportations, Kamel Rezig, “l’un 
des créneaux les plus importants 
pour le développement des 
exportations nationales”.
Ce créneau qui englobe les 
technologies de l’information 
et de la communication, les 
prestations numériques et 
bancaires, les assurances, la 
production cinématographique 
et télévisuelle, les travaux 
publics, le tourisme, le transport, 
l’enseignement et la formation, 
les activités sportives, mais aussi 
les études et le consulting.

Le groupement Algeria 
Corporate Universities 
(GACU) propose 

d’introduire le critère de 
l’innovation dans les contrats 
de performance des dirigeants 
d’entreprises publiques, a indiqué 
mardi à Alger son PDG Ghrieb 
Sifi.
“Dans les programmes de 
performances des cadres et 
responsable des entreprises, nous 
avons proposé l’introduction 
de la note de l’innovation et de 
la recherche en tant que critère 
indéniable pour le développement 

de la compétitivité des 
entreprises”, a déclaré M. Sifi sur 
les ondes de la chaine III de la 
Radio algérienne.
“Chaque fin d’année les premiers 
responsables des entreprises sont 
évalués par rapport à la production 
physique (le volume), alors 
que la compétitivité du produit 
et sa valeur ajoutée devraient 
être des critères indispensables 
pour assurer la pérennité de leur 
l’entreprise”, a-t-il fait valoir.
Par ailleurs, la performance de 
l’entreprise doit être déterminée 
aussi à travers le montant du 

budget consacré à la recherche 
et développement, a-t-il encore 
souligné, ajoutant que la 
recherche permettra à entreprise 
de mettre sur le marché des 
produits au diapason des standards 
internationaux respectueux de 
environnement et des normes de 
sécurité.
Dans ce contexte, M. Sifi a 
affirmé que le GACU est en phase 
d’établir un annuaire comportant 
une liste des produits importés 
qui pourraient être produits 
localement.
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AnnABA / Agriculture
Le wali insiste sur l’alimentation en 

énergie des exploitations agricoles dans 
les communes visitées

AnnABA / gendarmerie nationale 

Démantèlement 
d’une bande constituée 
de sept (7) malfaiteurs

AnnABA / l’Algérie commémore le 43 ème anniversaire
 de la mort de Houari Boumedienne

La bataille économique lancée sous son règne était un défi
 au colonisateur. Elle se poursuit  aujourd'hui

L'agriculture est la cheville 
de base de l'économie  
algérienne. En effet, la 

sécurité alimentaire en dépend 
largement. Ce qui a amené l'Etat 
à  concentrer ses efforts pour une 
agriculture moderne, rentable 
et créatrice de projets et de 
postes d'emploi. Les agriculteurs 
viennent de bénéficier, à leur 
tour, d'une série  de nouvelles 
mesures  destinées à booster le 
rendement d'un secteur créateur 
d’emploi. En effet, lors d’une 
visite d’inspection de travail, 
dans plusieurs  communes telles 
qu’El Hadjar et  Chorfa, le wali 
accompagné du P/APW, de la 

nouvelle directrice de la DSA et 
autres responsables du secteur 
de l’agriculture, a annoncé que 
l’alimentation en énergie des 
exploitations agricoles est une 
mesure indispensable. L'Etat a 
conféré au secteur de l'agriculture 
une place primordiale compte 
tenu de son rôle au service du 
développement économique et 
social du pays. En effet, ce secteur 
contribuera à la réalisation des 
équilibres économiques, à la 
création d'emplois, et à la garantie 
de la sécurité alimentaire, l'un 
des principaux attributs de la 
souveraineté nationale.
Aussi, le secteur agricole a-t-
il bénéficié d'une sollicitude 
accrue en se voyant accorder 

la priorité dans les plans 
de développement et les 
programmes gouvernementaux. 
Les politiques et orientations ont 
trouvé un écho très favorable 
auprès des agriculteurs et de 
l'ensemble des intervenants dans 
le secteur de l’agriculture vu leur 
impact positif, d'où les résultats 
excellents obtenus, notamment 
en matière d'investissement et 
de production. Le wali n’a pas 
manqué de rappeler que l’état 
encourage les agriculteurs et a 
insisté sur l’accompagnement de 
ces derniers en veillant à la mise 
en œuvre  des orientations définies 
par le Président de la république, 
Abdelmadjid Tebboune.

Le groupement territorial de 
la Gendarmerie nationale 
d’Annaba a arrêté, hier, 

une bande de sept (7) individus, 
âgés entre 20 et 33 ans, spécialisée 
dans le vol et les agressions  sous 
la menace d'armes blanches   et 
en possession de psychotropes, 
a indiqué, hier,  la chargée de 
communication de ce corps 
de sécurité. "Ces malfaiteurs 

au nombre de  sept étaient 
spécialisés dans le vol sous la 
menace d'armes blanches. Ces 
derniers ont été arrêtés suite à  
une plainte déposée par plusieurs 
victimes ", précise notre source.
Poursuivis pour constitution 
d'association de malfaiteurs 
et vol sous la menace d’armes 
blanches, les mis en cause seront   
présentés par devant le procureur 
de la République  pour les délits 
commis.

Toujours vivant dans les 
cœurs des Algériens,Le 
président  Feu Houari 

Boumedienne de son vrai nom 
Mohameb Boukharouba, disparu 
le 27 décembre 1978.L'enfant 
de Guelma a durant son règne 
à la tête de l’Algérie ravivé 
notre personnalité de la rage 
colonialiste et préparer une 
génération de jeunes réfléchis, 
disciplinés et conscients pour 
mener une grande bataille 
économique après avoir mis fin 
surtout à la nationalisation des 
hydrocarbures le 24 février 1972, 
c'était une réponse du pays au 
colonisateur et à l'envahisseur. 
Désormais plus rien alors n'est 
plus comme avant. Le pays 
des Ibn Khaldoun , Ben Badis, 
Abane Ramdane,Ben M'hidi 
et tous les chouhadas a alors 
entrepris une réforme socio 
politique profonde. Aujourd’hui, 

dans cette nouvelle Algérie 
du président Abdelmadjid 
Tebboune qui avance à grand 
pas la politique économique 
continue avec de nouvelles idées 
et de nouveaux programmes 
ambitieux à travers les zones 
dites" d'ombres" en multipliant 
les activités et les génies créatifs 
et par des investissements à 
travers tout ce territoire arrosé 
du sang des chouhadas de ce 
peuple héroïque toujours prêt à 
relever le défi visant à réduire 
la facture des importations 
et à accroître les capacités 
des  exportations et donc des 
richesses grâce évidemment 
à l'esprit d'innovation, de la 
créativité technologique et 
à l'accompagnement et les 
encouragements de la politique 
économique de l'état, afin 
de gagner sa souveraineté 
économique . Ne dit-on pas 
qui perd son économie, perd sa 
souveraineté ?

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah  

Sihem Ferdjallah  
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AnnABA / Santé
La polyclinique d’El Bouni face 
à un déficit en moyens humains 

et matériels et des horaires
 de travail inadaptés 

AnnABA / Dégradation du cadre de vie 

Les habitants de la cité El 
Yassmine de  Sidi Amar expriment 

leur mécontentement

AnnABA / eclairage public 
Les habitants de plusieurs cités 

d’El Bouni réclament 
le rétablissement de l’éclairage 

public

AnnABA /  intoxication au monoxyde de carbone 

Trois membres d’une même 
famille sauvées d’une mort 
par asphyxie au boulevard 

‘’Ibn Khaldoun’’

Plusieurs cités situées dans la 
commune d’El Bouni,  notamment 
Sarouel, Boussedra, se voient 

exposées à de nombreuses contraintes 
et désagréments, dus au défaut, sinon 
au faible  éclairage public qui perdure 
depuis quelque mois. Les  cités sont 
souvent plongées dans l’obscurité, d’où 
l’impossibilité pour eux de se hasarder en 
famille  pour  rejoindre leurs domiciles tard 
dans la nuit, de peur de se faire agresser  
et des vols. Les habitants des quartiers 
concernés n’ont pas manqué d’exprimer à 

maintes reprises leur crainte, mais malgré 
les promesses données pour la rénovation 
du réseau d’éclairage public au niveau de 
l’entrée de leur quartier, mais en vain.  Il 
est à signaler que cette situation arrange 
bien les malfrats et les rodeurs de nuit qui 
agissent à leur guise et en toute impunité, 
l’obscurité étant une couverture de leurs 
méfaits, sans en être repérés ou identifiés. 
Les citoyens qui vivent dans l’angoisse 
sollicitent une intervention urgente des 
autorités locales à l’effet  de trouver 
une solution à leurs préoccupations, 
particulièrement en matière de sécurité 
publique.

Les unités de la protection civile 
de la wilaya d’Annaba ont réussi, 
dimanche soir, à sauver d’une mort 

certaine, trois (3) personnes  issues d’une 
même famille dont l’âge varie entre 05 et 
17 , 58 ans , victimes d’une inhalation de 
monoxyde de carbone, s’échappant d’un 
chauffe-bain, dans un appartement situé 
au boulevard ‘’Ibn Khaldoun’’, au chef-
lieu de la wilaya , a indiqué le chargé de la 

cellule de communication de la protection 
civile. Les  trois victimes qui souffraient 
de difficultés respiratoires et de vertiges 
à la suite de l’inhalation du monoxyde de 
carbone, ont reçu les premiers soins de la 
part des éléments de la protection civile, 
avant d’être évacuées  aux urgences du  
centre polyclinique ‘’Larbi Khrouf’’. Une 
enquête a été diligentée afin de déterminer 
les circonstances exactes de cet incident 
qui aurait pu se traduire en un deuil.

La polyclinique de la commune d’El 
Bouni  est sujette ces derniers mois à 
une situation critique. Elle se heurte 

à un manque criard en moyens humains 
et matériels. Elle connaît d’énormes est 
sujette à d’énormes difficultés, selon les 
avis des habitants de la commune et des 
patients. 
En effet, cette  infrastructure sanitaire 
connait un manque en effectif du personnel 
médical qualifié et paramédical pouvant 
lui permettre de répondre aux besoins et 
attentes des patients en quête d’une prise 
en charge médicale adéquate. L’activité 
de cette structure sanitaire fonctionne 
actuellement au ralenti, et manque de 
spécialistes. Ce qui a incité les patients 
à se diriger vers des médecins privés à 
des prix  onéreux. L’organisation et la 
gestion de quelques structures sanitaires 
méritent d’être adaptées aux besoins des 
populations locales. «La polyclinique d’El 
Bouni est de grande capacité, mais elle ne 
dispose pas de tous les moyens nécessaires. 
Le personnel médical nous oriente souvent 
le centre de santé qui assure une meilleure 

prise en charge», dira un habitant de la 
cité. En plus de ces manques, ce sont les 
horaires de travail qui sont inappropriés, 
en effet, cet établissement   sanitaire  ferme 
à partir de 16 heures, confie un agent de 
la cité. A partir de cette heure, les malades 
doivent se rabattre sur d’autres centres de 
santé. «C’est la nuit que nous avons le plus 
besoin de ce centre de santé.  « Quand ce 
ne sont pas les médecins spécialistes qui 
manquent, c’est le matériel médical qui 
fait défaut » s’exprime un patient. « Cela 
ne sert à rien de construire des structures 
de santé dans ces contrées si on ne les dote 
pas de moyens nécessaires » rajoute-t-il en 
colère.

Mécontents, les résidents de la 
cité ‘’El Yasmine’ des 162 
logements de la commune de 

Sidi Amar ont organisé un sit-in devant 
le siège de la wilaya dénonçant leur 
marginalisation, en dépit des multiples 
requêtes adressées aux services concernés 
et aux autorités locales. Tel que transcrit 
sur des banderoles, ces derniers se sentant  
livrés à eux-mêmes, font état  d’une série 
de défaillances et se considèrent victimes 
de la ‘’hogra’’ de la part des élus locaux, 
qui font la sourde oreille à nos appels et  
à toute les réclamations introduites.Notons 
que ces préoccupations sont à leurs yeux 

importantes puisqu’il s’agit de  l’éclairage 
public, du non raccordement du gaz de ville 
aux foyers, de l’absence des aires de jeux, 
instabilité dans la distribution de l’eau 
potable, de l’entassement et de la répartition 
des déchets ménagers à proximité de leurs 
cités, de l’état défectueux des chaussées 
et des trottoirs ainsi que des fuites d’eaux 
usées dues à la détérioration des canaux 
d’évacuation, engendrant des émanations 
d’odeurs nauséabondes.  A cet égard, les 
habitants de cette cité insistent sur une 
intervention urgente des autorités locales 
afin de se pencher sur leurs préoccupations 
et de trouver une solution à leur calvaire 
dans les meilleurs délais.

Sarah Yahia

Sarah Yahia

I.B

Sarah Yahia
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Des pratiques dangereuses 
se répandent à travers 
les cités de la ville 

d’Annaba, à savoir l’incinération 

à ciel ouvert des déchets, 

surtout dans les communes 

voisines. Provoquant ainsi une 

vague de mécontentement chez 
l’ensemble des résident des 
cités qui ne cessent de tirer la 
sonnette d’alarme auprès des 
autorités administratives locales. 
“Combien de fois avions-nous 
saisi les responsables sur ce 
phénomène et sur le grand danger 
qu’il génère. Les bacs à ordures 

de certaines cités de la ville sont 
devenus des incinérateurs à ciel 
ouvert. En effet, les résidants 
de ces cités se sentent dérangés 
par l’odeur nauséabonde des 
ordures incinérées qui envahit 
régulièrement leurs quartiers. 
Les façades des blocs se couvrent 
à chaque fois d’un épais manteau 

de fumée lorsque le feu ronge 
ces ordures qui font souvent 
l’objet d’incinération sans aucun 
respect de l’environnement et 
/ ou de la santé. L’incinération 
des déchets à ciel ouvert est 
une pratique dangereuse, car 
les fumées rejetées ont des 
effets nocifs sur la santé de 

l’homme et de l’environnement, 
particulièrement pour les enfants 
qui sont affectés par cette 
dégradation atmosphérique”, 
expliquent les habitants des 
quartiers concernés par ce 
phénomène. 

AnnABA / CAtAStrOPHe éCOlOgiQue
L’incinération des déchets à ciel ouvert dans 
les cités, une menace pour la santé publique

Les services de la sureté 
de la wilaya d’Annaba, 
ont établi récemment 

leur bilan de l’année 2021 où 

ont été enregistrés près  de 475 

accidents corporels liés à la 
circulation routière provoquant 
600 blessures jugées graves. 
L’on déplore malheureusement 
dans ce bilan 19 cas de décès. 
Les raisons de cette hécatombe 
restent toujours pour les mêmes 

motifs à savoir le non respect 
du code de la route, alors que 
l’erreur humaine est plus que 
jamais mise en cause à prés 
de 90%. L’imprudence des 
piétons et l’irresponsabilité 
des conducteurs sont partagées 

soulignent les services de la 
sécurité routière, et ce en dépit 
des dizaines de campagne 
de sensibilisation au profit 
des citoyens, mais les gens 
continuent de mourir sur les 
routes.

AnnABA / ACCiDentS De lA rOute
La liste des décès s’allonge : 

475 accidents de la route dont 19 décès durant l’année 2021

Imen.Boulmaiz

La responsable du 
programme de 
l’éducation et des jeunes 

au bureau de l’Organisation des 
Nations Unies pour l’enfance 
(Unicef Algérie), Nawèl 
Abdessamad, a indiqué lundi 
qu’une réflexion est en cours 
pour élargir l’expérience de 
l’association El Moustakbal 
pour le développement de Batna 
s’agissant du projet “Ibdaâ” à 10 
wilayas des Hauts plateaux.
L’association “est parvenue à 
réaliser des résultats dépassant 
les prévisions”, a précisé la 
même responsable au théâtre 
régional de Batna en marge du 
congrès de clôture du projet 
concrétisé par l’association 
El Moustakbal pour le 
développement de Batna en 
partenariat avec l’Organisation 

des Nations Unies pour l’enfance 
Unicef, bureau d’Algérie.
Après la prouesse réalisée par 
l’association qui a lancé la 
version arabe en braille du kit 
de l’Unicef de l’expression et 
de l’innovation, il est prévu sa 
traduction en 2022 en langues 
française et anglaise pour 

permettre à tous les enfants du 
monde d’en bénéficier, a ajouté 
la même responsable.
Pour sa part, le coordinateur 
général du projet “Ibdaâ” 
(innovation) à l’association 
El Moustakbal pour le 
développement Miloud Samaî, a 
indiqué à l’APS que l’initiative 

s’inscrit dans le cadre des 
projets de l’association destinés 
à l’enfance et aux jeunes en vue 
de promouvoir les principes de 
citoyenneté positive et valoriser 
les droits de l’enfant pour 
contribuer à la réhabilitation du 
tissu social en partenariat avec 
l’Unicef.
La présidente de l’association 
El Moustakbal pour le 
développement, Saâda Berdjouh 
a souligné que le projet “Ibdaâ” 
lancé en juillet 2021 pour une 
durée de 6 mois a ciblé 15 
communes de la wilaya de 
Batna dont la majorité sont des 
communes enclavées et a permis 
à 1.200 personnes âgées entre 
10 et 19 ans de bénéficier de kit 
d’expression et d’innovation.
S’agissant des projets Upshift, 
la même responsable a fait 

part de 100 jeunes porteurs 
de projets âgés entre 19 et 24 
ans ayant bénéficié de camps 
d’entrainement  soldés par la 
sélection de 3 projets devant 
bénéficier d’accompagnement 
pour leur concrétisation sur le 
terrain.
Le congrès de clôture du 
projet “Ibdaâ” (innovation) de 
l’association El Moustakbal 
de Batna a été marqué par 
la présentation du bilan du 
projet depuis son début et les 
phases traversées en présence 
des différents partenaires et 
bénéficiaires de l’expérience et 
des témoignages vivants ont été 
donnés par des jeunes innovants 
de plusieurs communes de la 
wilaya.

BAtnA / ASSOCiAtiOn
Vers l’extension de l’expérience de l’association El Mostakbal 

pour le développement à 10 wilayas

Imen.Boulmaiz

La caravane de 
sensibilisation aux 
risques d’asphyxie 

au gaz naturel, organisée 
par la Société algérienne de 
distribution de l’électricité et du 
gaz (SADEG), arrivera demain 
à El Harrach (Alger), a indiqué 
lundi dernier un communiqué 
de la direction de distribution 
d’El-Harrach.
Cette caravane sillonnera 
pendant trois (03) jours les 
régions relevant territorialement 

de cette direction commençant 
par Ain Taya, Rouiba et Dar El 
Beida avant de se rendre dans 
les autres communes.
Cette caravane s’inscrit dans 
le cadre du programme de 
sensibilisation tracé par la 
SADEG sur les dangers d’une 
mauvaise utilisation du gaz 
naturel dont l’asphyxie au 
monoxyde de carbone (CO).
Dans ce sillage, des portes 
ouvertes seront organisées 
mardi au centre ville de Aïn 

Taya où des explications 
seront données par des 
agents spécialisés dans 
la communications et la 
prévention en plus d’autres 
agents relevant de la 
circonscription d’exploitation 
du gaz.
Des dépliants seront également 
distribués aux citoyens pour les 
sensibiliser à la nécessité de 
prendre les mesures nécessaires 
en vue de se protéger contre 
l’asphyxie au CO.

Alger
La caravane de sensibilisation aux risques d’asphyxie au gaz 

arrive mardi à El-Harrach



La Commission européenne s’apprête à classer 
le nucléaire comme énergie verte

En Argentine, deux alpinistes français en difficulté 
secourus dans les Andes

Bruxelles devrait 
parallèlement 
accorder au gaz le 

label d’énergie de transition, 
à l’issue de négociations en 
faux-semblants avec Paris et 
Berlin.
Ce devait être tranché avant 
la fin de l’année. Lors du 
conseil européen des 21 
et 22 octobre, les chefs 
d’Etat et de gouvernement 
européens avaient pressé la 
Commission de décider, d’ici 
à la fin novembre, du sort qui 
serait réservé au nucléaire et 
au gaz dans la taxonomie, 
ce classement des activités 
économiques en fonction de 
leurs émissions de CO2 et 
de leurs conséquences sur 
l’environnement. Ursula von 
der Leyen, la présidente de 
l’exécutif communautaire, 
avait promis que ce serait 
chose faite avant leur 
prochain rendez-vous, prévu 
le 16 décembre.
A l’heure où les Européens 
ont décidé d’atteindre la 
neutralité carbone en 2050, 
où la dépendance au gaz 
russe inquiète, et où les prix 
de l’énergie flambent, il 
s’agit là d’un enjeu crucial
Il n’en a finalement rien 

été. L’ancienne ministre 
d’Angela Merkel, qui gère le 
dossier en direct avec Paris 
et Berlin depuis qu’elle s’est 
fait bousculer par les Vingt-
Sept, n’a en effet cessé de 
repousser son arbitrage, 
qu’on attend désormais 
pour janvier. Elle devrait 
finaliser sa proposition d’ici 
au 30 décembre, afin de la 
soumettre (pour simple avis), 
comme le veut la procédure, 
à un groupe d’experts. Et, si 
tout se passe comme prévu, 

la Commission présentera 
son projet le 18 janvier.
De la décision de Bruxelles 
dépendra la capacité des 
secteurs du nucléaire et 
du gaz à financer leurs 
futurs investissements. A 
l’heure où les Européens 
ont décidé d’atteindre la 
neutralité carbone en 2050 
conformément à l’accord de 
Paris, où la dépendance au 
gaz russe inquiète de plus 
en plus, et où les prix de 
l’énergie flambent, il s’agit là 

d’un enjeu crucial.
« Nous sommes très proches 
de la finalisation de notre 
travail sur [la taxonomie], 
qui inclura à la fois le gaz 
et le nucléaire », a affirmé 
le commissaire au marché 
intérieur, Thierry Breton, 
dans un entretien au 
quotidien allemand Die Welt, 
le 17 décembre. Dans les 
grandes lignes, « l’arbitrage 
politique est arrêté », abonde 
un diplomate. Il semble, en 
effet, acquis que l’atome sera 

considéré comme une énergie 
verte et le gaz comme une 
énergie de transition. Mais 
à certaines conditions, qui, 
elles, restent encore à caler 
et qui s’apparentent à un 
véritable casse-tête chinois 
pour Ursula von der Leyen.
Une affaire stratégique pour 
la France
La taxonomie, « c’est un 
tout petit sujet », a voulu 
minimiser Olaf Scholz, lors 
d’une conférence de presse 
commune avec Emmanuel 
Macron, à l’issue du conseil 
européen du 16 décembre. Le 
chancelier allemand a confié 
à l’un de ses interlocuteurs 
qu’il ne « va pas embêter 
Emmanuel avec ça ». Le 
président français, lui, est 
à la manœuvre depuis des 
mois pour défendre la cause 
du nucléaire, arguant sans 
relâche qu’il s’agit là d’une 
énergie bon marché, à bas 
carbone et stable, ce qui est 
précieux, en ces temps de 
lutte contre le réchauffement 
climatique et de flambée 
des prix de l’énergie. Pour 
la France, qui se prépare à 
renouveler son parc nucléaire, 
l’affaire est stratégique.

Retrouvés sains et saufs, 
les deux hommes ont 
été transférés à un 

camp de base intermédiaire.
Le Nevado Ojos del Salado, 
volcan andin situé à la 
frontière de l’Argentine et du 
Chili, culmine à 6 891 mètres 
d’altitude. WIKIMEDIA
Une équipe de secouristes 
argentins les recherchait 
depuis dimanche. Deux 
alpinistes français, en 
difficulté dans le secteur du 
Nevado Ojos del Salado, 
volcan andin qui culmine à 6 
891 mètres d’altitude, ont été 
retrouvés sains et saufs, ont 
annoncé les autorités locales, 
lundi 27 décembre.
Les montagnards, qui avaient 
entrepris l’ascension de ce 
sommet prisé, considéré 
comme le plus haut volcan du 
monde, à partir de la ville de 
Fiambala (1 357 kilomètres 
au nord-ouest de Buenos 

Aires), avaient envoyé un 
signal satellitaire de détresse 
ce week-end dans des 
conditions météo difficiles. 
Une équipe de secouristes de 
haute montagne s’était mise 
en marche dimanche après-
midi.
Les deux Français ont été 
découverts lundi, à environ 
5 600 mètres d’altitude, 
soit un peu plus haut que le 
campement temporaire que 
l’équipe de secouristes avait 
dû installer pour la nuit de 
dimanche, avant la reprise 
des recherches aux premières 
heures lundi.
Les deux alpinistes 
présentent « des problèmes 
de santé[déshydratation] 
logiques étant donné le 
contexte difficile auquel ils 
ont dû faire face, mais sans 
risques majeurs pour leur 
intégrité », a expliqué le 
ministère de la sécurité de 

la province de Catamarca 
sur son compte Facebook. 
Ils ont été transférés à un 
camp de base intermédiaire 
à Cortaderas (environ 3 
300 mètres d’altitude) et 
devaient arriver dans la nuit 
à Fiambala (1 500 mètres), 
où « ils recevront toute 
l’attention nécessaire », selon 
le ministère provincial et la 
défense civile.
Conditions climatiques « 
difficiles »
Les recherches s’étaient 
engagées dimanche sur fond 
« de conditions climatiques 
difficiles, avec de fortes 
pluies et des chutes de grêle 
en haute montagne », selon 
la police de la province de 
Catamarca.
Les secouristes avaient établi 
que le groupe de Français 
était constitué initialement 
de trois hommes, dont un 
avait fait demi-tour pour des 

problèmes d’acclimatation 
à l’altitude, tandis que les 
deux autres poursuivaient 
l’ascension. L’alpiniste 
redescendu se trouvait « en 
bonne santé », selon la police 
provinciale.
D’après des médias locaux, 
les alpinistes français étaient 
arrivés la semaine dernière 

à Fiambala. Ils devaient 
entreprendre l’ascension 
du pic du Nevado Ojos de 
Salado, à la frontière du 
Chili et de l’Argentine, par la 
voie dite de la Quebrada de 
Quemadito, à 3 400 mètres 
d’altitude au départ, qui 
requiert au moins dix jours de 
randonnée.
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En Argentine, deux alpinistes français en difficulté secourus
 dans les Andes

Au Brésil, le bilan des inondations passe à vingt morts, 
63 000 personnes déplacées

Le dirigeant du Xinjiang quitte son poste après cinq ans de 
répression contre les Ouïgours

Retrouvés sains et saufs, 
les deux hommes ont été 
transférés à un camp de base 

intermédiaire.
Une équipe de secouristes argentins 
les recherchait depuis dimanche. 
Deux alpinistes français, en 
difficulté dans le secteur du Nevado 
Ojos del Salado, volcan andin qui 
culmine à 6 891 mètres d’altitude, 
ont été retrouvés sains et saufs, ont 
annoncé les autorités locales, lundi 
27 décembre.
Les montagnards, qui avaient 
entrepris l’ascension de ce sommet 
prisé, considéré comme le plus haut 
volcan du monde, à partir de la 
ville de Fiambala (1 357 kilomètres 
au nord-ouest de Buenos Aires), 
avaient envoyé un signal satellitaire 
de détresse ce week-end dans des 

conditions météo difficiles. Une 
équipe de secouristes de haute 
montagne s’était mise en marche 
dimanche après-midi.
Les deux Français ont été 
découverts lundi, à environ 5 600 
mètres d’altitude, soit un peu plus 
haut que le campement temporaire 
que l’équipe de secouristes avait dû 
installer pour la nuit de dimanche, 
avant la reprise des recherches aux 
premières heures lundi.
Les deux alpinistes présentent « des 
problèmes de santé[déshydratation] 
logiques étant donné le contexte 
difficile auquel ils ont dû faire face, 
mais sans risques majeurs pour leur 
intégrité », a expliqué le ministère 
de la sécurité de la province 
de Catamarca sur son compte 
Facebook. Ils ont été transférés à 

un camp de base intermédiaire à 
Cortaderas (environ 3 300 mètres 
d’altitude) et devaient arriver dans 
la nuit à Fiambala (1 500 mètres), 
où « ils recevront toute l’attention 
nécessaire », selon le ministère 
provincial et la défense civile.
Conditions climatiques « difficiles »
Les recherches s’étaient engagées 
dimanche sur fond « de conditions 
climatiques difficiles, avec de fortes 
pluies et des chutes de grêle en 
haute montagne », selon la police 
de la province de Catamarca.
Les secouristes avaient établi que le 
groupe de Français était constitué 
initialement de trois hommes, 
dont un avait fait demi-tour pour 
des problèmes d’acclimatation 
à l’altitude, tandis que les deux 
autres poursuivaient l’ascension. 

L’alpiniste redescendu se trouvait 
« en bonne santé », selon la police 
provinciale.
D’après des médias locaux, les 
alpinistes français étaient arrivés 
la semaine dernière à Fiambala. Ils 
devaient entreprendre l’ascension 

du pic du Nevado Ojos de Salado, 
à la frontière du Chili et de 
l’Argentine, par la voie dite de 
la Quebrada de Quemadito, à 3 
400 mètres d’altitude au départ, 
qui requiert au moins dix jours de 
randonnée.

De fortes précipitations 
ont provoqué la rupture 
de barrages et le 

débordement de rivières dans 
l’Etat de Bahia durant le week-
end.
Les inondations provoquées par 
de fortes pluies dans l’Etat de 
Bahia(nord-est du Brésil) ont 
fait deux morts supplémentaires, 
portant à vingt le nombre de décès 
depuis le début de novembre 
dans la région, avec près de 63 
000 personnes déplacées, selon 
les informations données par 
les autorités locales, lundi 27 
décembre.
« Nous vivons la plus grande 
catastrophe de l’histoire de Bahia 
», a déclaré le gouverneur de 
l’Etat, Rui Costa, qui supervise 

depuis samedi une opération 
conjointe dans les zones 
touchées avec le gouvernement 
fédéral et d’autres Etats.
Deux décès ont été enregistrés 
dans la ville d’Itabuna. Un 
homme de 21 ans a été emporté 
par le courant et une femme de 33 
ans a été tuée par un glissement 
de terrain, selon le dernier 
rapport du gouvernement local.
« L’eau commence à baisser à 
la source de la rivière Cachoeira 
et, bien que lentement, on 
s’attend à une amélioration dans 
les jours à venir », a déclaré le 
gouverneur.
Rues transformées en rivières
Des maisons étaient sous l’eau et 
des rues transformées en rivières 
dans plusieurs municipalités du 

sud de l’Etat, touchées depuis 
jeudi par de fortes précipitations 
qui ont provoqué la rupture de 
barrages et le débordement 
de rivières durant le week-
end. A Itapetinga, des images 
aériennes de l’Agence France-

Presse montraient trois hommes 
pagayant à plat ventre sur une 
paillasse dans une rue entourée 
de maisons dont l’eau arrive 
jusqu’aux fenêtres.
L’équivalent d’un mois d’eau 
est tombé dans certaines 

municipalités, notamment à 
Salvador, la capitale de l’Etat 
de Bahia, qui a reçu vendredi 
jusqu’à cinq fois la moyenne 
historique de 58 millimètres 
pour le mois de décembre, selon 
la défense civile de la ville.
Le nombre de déplacés 
a presque doublé depuis 
dimanche : près de 62 800 
personnes ont dû quitter leur 
foyer, selon la protection civile 
de Bahia (Sudec). Par ailleurs, 
358 personnes ont été blessées 
depuis le début des fortes 
précipitations, en novembre. 
Au total, on estime que 116 
communes, dont au moins 100 
en situation d’urgence, et plus 
de 471 000 personnes sont 
affectées par ces pluies.

Chen Quanguo a imposé 
une sécurisation 
drastique de la région 

et organisé l’internement dans 
des camps de « rééducation 
» de plus d’un million de 
Ouïgours.
Célèbre pour avoir orchestré la 
répression contre les Ouïgours 
et autres minorités musulmanes 
ces cinq dernières années, le 
secrétaire du parti du Xinjiang, 
et donc le numéro un de la 
région, Chen Quanguo, 66 
ans, a laissé sa place. Pour le 
remplacer, Pékin a nommé Ma 
Xingrui, un scientifique, ancien 
chef du programme spatial 
chinois devenu numéro deux 
de la province du Guangdong, 

l’une des plus dynamique 
de Chine, a révélé l’agence 
de presse officielle Chine 
nouvelle samedi 25 décembre, 
sans autre explication.
Cette annonce intervient 

quelques jours après l’adoption, 
par les Etats-Unis, d’une loi 
interdisant l’importation de 
produits du Xinjiang, en raison 
d’accusations de travail forcé. 
Mais la transition entreprise 

ne doit pas être surinterprétée 
: malgré les critiques et les 
sanctions dont il a fait l’objet 
de la part de l’Europe et des 
Etats-Unis, Chen Quanguo 
n’a jamais été désavoué par 
Pékin. Ma Xingrui pourrait 
avoir la tâche de relancer une 
économie régionale étouffée 
par la répression, et désormais 
visée par des sanctions 
internationales.
Du point de vue de Pékin, 
Chen Quanguo quitte la 
région autonome du Xinjiang 
le devoir accompli. Comme 
le répètent les autorités, le 
Xinjiang n’a pas connu un 
seul attentat depuis 2017, alors 
qu’ils étaient récurrents les 

années précédentes. Arrivé à 
la tête de la région mi-2016, 
il a mis en place un appareil 
sécuritaire inédit : postes de 
police installés à tous les coins 
de rue, patrouilles de police 
surarmées, checkpoints… Le 
Xinjiang de Chen Quanguo 
avait des airs de zones de 
guerre. Surtout, l’homme 
a présidé à la construction 
de centaines de camps de 
« rééducation » à travers la 
région, et multiplié prisons 
et centres de détention. Selon 
des experts, entre un et deux 
millions de Ouïgours ont été 
détenus dans ces camps depuis 
2017, sur une population de 11 
millions de personnes.
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MerCAtO
Ferran Torres est officiellement un joueur 

de Barcelone

En manque de temps de n manque de temps de 
jeu à Manchester City, jeu à Manchester City, 
Ferran Torres revient Ferran Torres revient 

en Liga et renforce le FC en Liga et renforce le FC 
Barcelone.Barcelone.
On a dit du Barça qu’ il On a dit du Barça qu’il 
n’avait plus d’argent et les n’avait plus d’argent et les 
difficultés à inscrire les difficultés à inscrire les 
joueurs recrutés durant l ’ été joueurs recrutés durant l’été 
dernier ont montré que la dernier ont montré que la 
situation financière catalane situation financière catalane 
était loin d’être parfaite. était loin d’être parfaite. 
Pourtant, les dirigeants Pourtant, les dirigeants 
barcelonais avaient annoncé barcelonais avaient annoncé 
la couleur : le club allait bien la couleur : le club allait bien 
se montrer actif durant le se montrer actif durant le 
mercato hivernal.mercato hivernal.
En attendant de savoir si En attendant de savoir si 
un accord total a été trouvé un accord total a été trouvé 
avec Ousmane Dembélé pour avec Ousmane Dembélé pour 
prolonger son contrat, le FC prolonger son contrat, le FC 
Barcelone n’a pas attendu Barcelone n’a pas attendu 
l’ ouverture du marché des l’ouverture du marché des 
transferts pour annoncer sa transferts pour annoncer sa 
première recrue.première recrue.
Sans surprise, i l s’ agit bel Sans surprise, il s’agit bel 
et bien de Ferran Torres, et bien de Ferran Torres, 
qui arrive en provenance de qui arrive en provenance de 
Manchester City. L’attaquant Manchester City. L’attaquant 
espagnol a passé sa visite espagnol a passé sa visite 
médicale lundi matin avant médicale lundi matin avant 
de paragrapher un contrat de de paragrapher un contrat de 
cinq ans avec les Blaugrana, cinq ans avec les Blaugrana, 

ce mardi.ce mardi.
Torres connait la Torres connait la 
philosophie du Barçaphilosophie du Barça
S’ il n’est pas une star comme S’il n’est pas une star comme 
auraient pu l’ espérer les auraient pu l’espérer les 
supporters barcelonais, supporters barcelonais, 
Ferran Torres va apporter Ferran Torres va apporter 
de la diversité à un secteur de la diversité à un secteur 
offensif qui en manque offensif qui en manque 

cruellement. Capable cruellement. Capable 
d’évoluer en pointe ou sur les d’évoluer en pointe ou sur les 
ailes, l ’ ancien du FC Valence ailes, l’ancien du FC Valence 
a déjà évolué sous les ordres a déjà évolué sous les ordres 
de Luis Enrique, en sélection, de Luis Enrique, en sélection, 
et de Pep Guardiola, chez et de Pep Guardiola, chez 
les Citizens. Deux coaches les Citizens. Deux coaches 
passés par le Barça comme passés par le Barça comme 
joueur et entraineur et qui joueur et entraineur et qui 

ont donc pu inculquer la ont donc pu inculquer la 
philosophie catalane à Torres.philosophie catalane à Torres.
En manque de temps de En manque de temps de 
jeu à Manchester depuis le jeu à Manchester depuis le 
début de la saison (7 matches début de la saison (7 matches 
pour 3 buts et deux passes), pour 3 buts et deux passes), 
le finaliste de la Ligue des le finaliste de la Ligue des 
Nations avec la Roja retrouve Nations avec la Roja retrouve 
la Liga, moins de deux ans la Liga, moins de deux ans 

après l’ avoir quittée. Un après l’avoir quittée. Un 
deal 100% gagnant sur le deal 100% gagnant sur le 
papier pour le joueur et papier pour le joueur et 
pour le Barça, même si le pour le Barça, même si le 
club espagnol a dû mettre club espagnol a dû mettre 
la main au porte-monnaie la main au porte-monnaie 
pour rapatrier l ’ international pour rapatrier l’international 
(55 mill ions d’euros + 10 de (55 millions d’euros + 10 de 
bonus).bonus).

Les deux représentants es deux représentants 
algériens en Ligue des algériens en Ligue des 
champions d’Afrique champions d’Afrique 

de football : l’ES Sétif et le de football : l’ES Sétif et le 
CR Belouizdad, évolueront CR Belouizdad, évolueront 
respectivement dans le groupe respectivement dans le groupe 
B et C en phase de poules de B et C en phase de poules de 
l’épreuve, selon le tirage au l’épreuve, selon le tirage au 
sort effectué mardi au siège de sort effectué mardi au siège de 
la CAF au Caire (Egypte).la CAF au Caire (Egypte).
L’Entente va se mesurer au L’Entente va se mesurer au 
Raja Casablanca (Maroc), Raja Casablanca (Maroc), 
détenteur de la Coupe de la détenteur de la Coupe de la 
Confédération, à Horoya AC Confédération, à Horoya AC 
(Guinée), et à AmaZulu FC (Guinée), et à AmaZulu FC 
(Afrique du Sud), alors que le (Afrique du Sud), alors que le 
CRB aura fort à faire, dans le CRB aura fort à faire, dans le 
groupe de la mort, en défiant groupe de la mort, en défiant 
les deux clubs tunisiens : l’ES les deux clubs tunisiens : l’ES 
Tunis et l’ES Sahel, et Jwaneng Tunis et l’ES Sahel, et Jwaneng 
Galaxy FC (Botswana).Galaxy FC (Botswana).
Les Sétifiens entameront Les Sétifiens entameront 
la phase de poules, dont la la phase de poules, dont la 
première journée se jouera les première journée se jouera les 
11 et 12 février, à Conakry 11 et 12 février, à Conakry 

pour croiser le fer avec Horoya pour croiser le fer avec Horoya 
AC, alors que le Chabab se AC, alors que le Chabab se 
déplacera à Sousse pour défier déplacera à Sousse pour défier 
les Tunisiens de l’ES Sahel, les Tunisiens de l’ES Sahel, 
où évoluent plusieurs joueurs où évoluent plusieurs joueurs 
algériens dont l’ international algériens dont l’international 
Hocine Benayada.Hocine Benayada.
Dans les autres groupes, Al-Dans les autres groupes, Al-
Ahly du Caire, détenteur du Ahly du Caire, détenteur du 
trophée et récent vainqueur trophée et récent vainqueur 
de la Supercoupe d’Afrique, de la Supercoupe d’Afrique, 
évoluera dans le groupe A, avec évoluera dans le groupe A, avec 
Mamelodi Sundowns (Afrique Mamelodi Sundowns (Afrique 
du Sud), ainsi que les deux du Sud), ainsi que les deux 
clubs soudanais : Al-Hilal et clubs soudanais : Al-Hilal et 
Al-Merrikh.Al-Merrikh.
Les deux premiers de chaque Les deux premiers de chaque 
groupe se qualifient pour les groupe se qualifient pour les 
quarts de finale.quarts de finale.
Compositions de groupes:Compositions de groupes:
Groupe A: Al-Ahly SC Groupe A: Al-Ahly SC 
(Egypte), Mamelodi Sundowns (Egypte), Mamelodi Sundowns 
(Afrique du Sud), Al-Hilal (Afrique du Sud), Al-Hilal 
(Soudan), Al-Merrikh (Soudan)(Soudan), Al-Merrikh (Soudan)
Groupe B: Raja Casablanca Groupe B: Raja Casablanca 

(Maroc), Horoya AC (Guinée), (Maroc), Horoya AC (Guinée), 
ES Sétif (Algérie), AmaZulu ES Sétif (Algérie), AmaZulu 
FC (Afrique du Sud)FC (Afrique du Sud)
Groupe C: ES Tunis (Tunisie), Groupe C: ES Tunis (Tunisie), 

ES Sahel (Tunisie), CR ES Sahel (Tunisie), CR 
Belouizdad (Algérie), Jwaneng Belouizdad (Algérie), Jwaneng 
Galaxy FC (Botswana)Galaxy FC (Botswana)
Groupe D: Wydad Casablanca Groupe D: Wydad Casablanca 

(Maroc), Zamalek SC (Egypte), (Maroc), Zamalek SC (Egypte), 
Atletico Petroleos (Angola), Atletico Petroleos (Angola), 
GD Sagrada Esperança GD Sagrada Esperança 
(Angola).(Angola).

ligue DeS CHAMPiOnS
Le CRB avec l’EST et l’Etoile, l’ESS dans le Gr B
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Les deux défenseurs es deux défenseurs 
de l’équipe nationale de l’équipe nationale 
de football Mohamed de football Mohamed 

Amine Tougaï (ES Tunis/ Amine Tougaï (ES Tunis/ 
Tunisie) et Hocine Benayada Tunisie) et Hocine Benayada 
(ES Sahel/ Tunisie), testés (ES Sahel/ Tunisie), testés 
positifs au Covid-19, ont été positifs au Covid-19, ont été 
placés lundi en confinement placés lundi en confinement 
pendant 5 jours à Alger, et pendant 5 jours à Alger, et 
n’ont pas pu s’envoler pour n’ont pas pu s’envoler pour 
Doha (Qatar), en vue du stage Doha (Qatar), en vue du stage 
précompétitif, programmé précompétitif, programmé 
jusqu’au 6 janvier en prévision jusqu’au 6 janvier en prévision 
de la Coupe d’Afrique des de la Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2021 (reportée nations CAN-2021 (reportée 
à 2022, ndlr) au Cameroun (9 à 2022, ndlr) au Cameroun (9 
janvier - 6 février), a appris janvier - 6 février), a appris 
l’APS auprès d’une source l’APS auprès d’une source 
autorisée.autorisée.
Les deux joueurs vont subir un Les deux joueurs vont subir un 
nouveau test d’ ici à la fin de la nouveau test d’ici à la fin de la 
semaine, pour éventuellement semaine, pour éventuellement 
rejoindre l’équipe nationale rejoindre l’équipe nationale 
à Doha, et poursuivre les à Doha, et poursuivre les 
préparatifs en vue du rendez-préparatifs en vue du rendez-
vous continental. Du coup, vous continental. Du coup, 
Tougaï et Benayada sont Tougaï et Benayada sont 
forfaits pour le premier match forfaits pour le premier match 
amical, prévu samedi prochain amical, prévu samedi prochain 
face à la Gambie.face à la Gambie.
Regroupés à Paris, les joueurs Regroupés à Paris, les joueurs 
évoluant en Europe, ont été évoluant en Europe, ont été 
transportés vers Doha, à bord transportés vers Doha, à bord 
d’un avion qui a démarré ce d’un avion qui a démarré ce 
lundi matin d’Alger, avec à son lundi matin d’Alger, avec à son 
bord quatre éléments : Lyes bord quatre éléments : Lyes 
Chetti (ES Tunis), Abdelkader Chetti (ES Tunis), Abdelkader 
Bedrane (ES Sahel), Youcef Bedrane (ES Sahel), Youcef 
Atal (OGC Nice), et Islam Atal (OGC Nice), et Islam 

Slimani (Olympique Lyon).Slimani (Olympique Lyon).
Le défenseur de KFCO Le défenseur de KFCO 
Beerschot (Belgique) Beerschot (Belgique) 
Mohamed Réda Halaïmia a Mohamed Réda Halaïmia a 
reçu l’autorisation de la part reçu l’autorisation de la part 
de son club pour rejoindre les de son club pour rejoindre les 
«Verts» à temps, contrairement «Verts» à temps, contrairement 
à l’autre joueur évoluant en à l’autre joueur évoluant en 
Belgique le milieu de terrain Belgique le milieu de terrain 
Adam Zorgane (SC Charleroi), Adam Zorgane (SC Charleroi), 
attendu mardi ou mercredi à attendu mardi ou mercredi à 
Doha.Doha.
De son côté, le milieu offensif De son côté, le milieu offensif 
de Galatasaray (Turquie) de Galatasaray (Turquie) 
Sofiane Feghouli, rejoindra ses Sofiane Feghouli, rejoindra ses 

coéquipiers mercredi à Doha, coéquipiers mercredi à Doha, 
lui qui prendra part mardi au lui qui prendra part mardi au 
match de la Coupe de Turquie match de la Coupe de Turquie 
face à Denizlispor.face à Denizlispor.
Contre toute attente, les deux Contre toute attente, les deux 
portiers qui évoluent en Arabie portiers qui évoluent en Arabie 
saoudite : Raïs M’bolhi (Al-saoudite : Raïs M’bolhi (Al-
Ittifaq) et Mustapha Zeghba Ittifaq) et Mustapha Zeghba 
(Damac), ont été laissés à la (Damac), ont été laissés à la 
disposition de leurs clubs, disposition de leurs clubs, 
avant de rejoindre la sélection avant de rejoindre la sélection 
avant le 2 janvier.avant le 2 janvier.
Les deux joueurs évoluant Les deux joueurs évoluant 
en Premier league anglaise en Premier league anglaise 
: le capitaine Riyad Mahrez : le capitaine Riyad Mahrez 

(Manchester City) et Saïd (Manchester City) et Saïd 
Benrahma (West Ham), retenus Benrahma (West Ham), retenus 
par leurs clubs respectifs, sont par leurs clubs respectifs, sont 
attendus le 2 janvier.attendus le 2 janvier.
Par ailleurs, le milieu défensif Par ailleurs, le milieu défensif 
de l’AC Milan Ismaël Bennacer de l’AC Milan Ismaël Bennacer 
a été autorisé à rester en Italie, a été autorisé à rester en Italie, 
pour des raisons familiales. pour des raisons familiales. 
Il est attendu à Doha dans les Il est attendu à Doha dans les 
prochaines 48 heures.prochaines 48 heures.
Outre le match face à la Outre le match face à la 
Gambie, les champions Gambie, les champions 
d’Afrique disputeront un d’Afrique disputeront un 
second test face au Ghana, le second test face au Ghana, le 
mercredi 5 janvier, avant de mercredi 5 janvier, avant de 

s’envoler le lendemain pour s’envoler le lendemain pour 
Douala.Douala.
Logés dans le groupe E, les Logés dans le groupe E, les 
«Verts» entameront la défense «Verts» entameront la défense 
de leur titre, le mardi 11 janvier de leur titre, le mardi 11 janvier 
2022, contre la Sierra Leone, 2022, contre la Sierra Leone, 
au stade Japoma à Douala au stade Japoma à Douala 
(14h00, algériennes), avant de (14h00, algériennes), avant de 
défier la Guinée équatoriale, défier la Guinée équatoriale, 
le dimanche 16 janvier 2022 à le dimanche 16 janvier 2022 à 
Douala (20h00), puis la Côte Douala (20h00), puis la Côte 
d’ Ivoire, le jeudi 20 janvier d’Ivoire, le jeudi 20 janvier 
2022, sur le même stade 2022, sur le même stade 
(17h00). (17h00). 

CAn-2021
Positifs au Covid-19, Tougaï et Benayada en 

confinement à Alger

DiSPAritiOn
Hugo Maradona, le frère cadet de Diego, 

est décédé

Hugo Maradona est décédé ugo Maradona est décédé 
à son domici le de Monte à son domicile de Monte 
di Procida, i l  avait 52 ans. di Procida, il avait 52 ans. 

C’ était le petit frère de Diego.C’était le petit frère de Diego.
Nouveau deuil pour la famil le Nouveau deuil pour la famille 
Maradona. Ce matin, selon les Maradona. Ce matin, selon les 
informations de «Fanpage», Hugo, informations de «Fanpage», Hugo, 
le jeune frère de Diego, est mort. le jeune frère de Diego, est mort. 
Le décès, confirmé par plusieurs Le décès, confirmé par plusieurs 
sources, est survenu dans sa maison, sources, est survenu dans sa maison, 
dans le quartier de Flegrea, à Monte dans le quartier de Flegrea, à Monte 
di Procida, dans la province de di Procida, dans la province de 
Naples.Naples.
Décédé d’un arrêt cardiaque à son Décédé d’un arrêt cardiaque à son 
domiciledomicile
Hugo Maradona est mort d’ un Hugo Maradona est mort d’un 
arrêt cardiaque peu avant midi, le arrêt cardiaque peu avant midi, le 
personnel du 118 a dû confirmer personnel du 118 a dû confirmer 
son décès. À l ’ âge de 18 ans, le son décès. À l’âge de 18 ans, le 
petit frère d’ El Pibe de Oro avait lui petit frère d’El Pibe de Oro avait lui 
aussi été acheté par le Napoli, mais aussi été acheté par le Napoli, mais 
sa carrière de footballeur n’ a pas sa carrière de footballeur n’a pas 
été aussi chanceuse que celle de son été aussi chanceuse que celle de son 
frère plus célèbre. Hugo Maradona a frère plus célèbre. Hugo Maradona a 
en fait été transféré à Ascoli, avant en fait été transféré à Ascoli, avant 

de vadrouil ler.de vadrouiller.
L’ Argentin a en effet vécu des L’Argentin a en effet vécu des 
expériences en Espagne, en expériences en Espagne, en 
Autriche et au Japon, mais une Autriche et au Japon, mais une 

fois de retour à Naples, où i l  vivait fois de retour à Naples, où il vivait 
avec sa femme Paola Morra, i l  s’ est avec sa femme Paola Morra, il s’est 
consacré au football pour les jeunes. consacré au football pour les jeunes. 
Dans le passé, i l  a également été Dans le passé, il a également été 

l ’ entraîneur de Boys Quarto. Ce l’entraîneur de Boys Quarto. Ce 
mardi 28 décembre, i l  s’ en est al lé mardi 28 décembre, il s’en est allé 
rejoindre son frère Diego, décédé rejoindre son frère Diego, décédé 
tragiquement en novembre 2020.tragiquement en novembre 2020.
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MerCAtO
Ferran Torres est officiellement un joueur 

de Barcelone

En manque de temps de n manque de temps de 
jeu à Manchester City, jeu à Manchester City, 
Ferran Torres revient Ferran Torres revient 

en Liga et renforce le FC en Liga et renforce le FC 
Barcelone.Barcelone.
On a dit du Barça qu’ il On a dit du Barça qu’il 
n’avait plus d’argent et les n’avait plus d’argent et les 
difficultés à inscrire les difficultés à inscrire les 
joueurs recrutés durant l ’ été joueurs recrutés durant l’été 
dernier ont montré que la dernier ont montré que la 
situation financière catalane situation financière catalane 
était loin d’être parfaite. était loin d’être parfaite. 
Pourtant, les dirigeants Pourtant, les dirigeants 
barcelonais avaient annoncé barcelonais avaient annoncé 
la couleur : le club allait bien la couleur : le club allait bien 
se montrer actif durant le se montrer actif durant le 
mercato hivernal.mercato hivernal.
En attendant de savoir si En attendant de savoir si 
un accord total a été trouvé un accord total a été trouvé 
avec Ousmane Dembélé pour avec Ousmane Dembélé pour 
prolonger son contrat, le FC prolonger son contrat, le FC 
Barcelone n’a pas attendu Barcelone n’a pas attendu 
l’ ouverture du marché des l’ouverture du marché des 
transferts pour annoncer sa transferts pour annoncer sa 
première recrue.première recrue.
Sans surprise, i l s’ agit bel Sans surprise, il s’agit bel 
et bien de Ferran Torres, et bien de Ferran Torres, 
qui arrive en provenance de qui arrive en provenance de 
Manchester City. L’attaquant Manchester City. L’attaquant 
espagnol a passé sa visite espagnol a passé sa visite 
médicale lundi matin avant médicale lundi matin avant 
de paragrapher un contrat de de paragrapher un contrat de 
cinq ans avec les Blaugrana, cinq ans avec les Blaugrana, 

ce mardi.ce mardi.
Torres connait la Torres connait la 
philosophie du Barçaphilosophie du Barça
S’ il n’est pas une star comme S’il n’est pas une star comme 
auraient pu l’ espérer les auraient pu l’espérer les 
supporters barcelonais, supporters barcelonais, 
Ferran Torres va apporter Ferran Torres va apporter 
de la diversité à un secteur de la diversité à un secteur 
offensif qui en manque offensif qui en manque 

cruellement. Capable cruellement. Capable 
d’évoluer en pointe ou sur les d’évoluer en pointe ou sur les 
ailes, l ’ ancien du FC Valence ailes, l’ancien du FC Valence 
a déjà évolué sous les ordres a déjà évolué sous les ordres 
de Luis Enrique, en sélection, de Luis Enrique, en sélection, 
et de Pep Guardiola, chez et de Pep Guardiola, chez 
les Citizens. Deux coaches les Citizens. Deux coaches 
passés par le Barça comme passés par le Barça comme 
joueur et entraineur et qui joueur et entraineur et qui 

ont donc pu inculquer la ont donc pu inculquer la 
philosophie catalane à Torres.philosophie catalane à Torres.
En manque de temps de En manque de temps de 
jeu à Manchester depuis le jeu à Manchester depuis le 
début de la saison (7 matches début de la saison (7 matches 
pour 3 buts et deux passes), pour 3 buts et deux passes), 
le finaliste de la Ligue des le finaliste de la Ligue des 
Nations avec la Roja retrouve Nations avec la Roja retrouve 
la Liga, moins de deux ans la Liga, moins de deux ans 

après l’ avoir quittée. Un après l’avoir quittée. Un 
deal 100% gagnant sur le deal 100% gagnant sur le 
papier pour le joueur et papier pour le joueur et 
pour le Barça, même si le pour le Barça, même si le 
club espagnol a dû mettre club espagnol a dû mettre 
la main au porte-monnaie la main au porte-monnaie 
pour rapatrier l ’ international pour rapatrier l’international 
(55 mill ions d’euros + 10 de (55 millions d’euros + 10 de 
bonus).bonus).

Les deux représentants es deux représentants 
algériens en Ligue des algériens en Ligue des 
champions d’Afrique champions d’Afrique 

de football : l’ES Sétif et le de football : l’ES Sétif et le 
CR Belouizdad, évolueront CR Belouizdad, évolueront 
respectivement dans le groupe respectivement dans le groupe 
B et C en phase de poules de B et C en phase de poules de 
l’épreuve, selon le tirage au l’épreuve, selon le tirage au 
sort effectué mardi au siège de sort effectué mardi au siège de 
la CAF au Caire (Egypte).la CAF au Caire (Egypte).
L’Entente va se mesurer au L’Entente va se mesurer au 
Raja Casablanca (Maroc), Raja Casablanca (Maroc), 
détenteur de la Coupe de la détenteur de la Coupe de la 
Confédération, à Horoya AC Confédération, à Horoya AC 
(Guinée), et à AmaZulu FC (Guinée), et à AmaZulu FC 
(Afrique du Sud), alors que le (Afrique du Sud), alors que le 
CRB aura fort à faire, dans le CRB aura fort à faire, dans le 
groupe de la mort, en défiant groupe de la mort, en défiant 
les deux clubs tunisiens : l’ES les deux clubs tunisiens : l’ES 
Tunis et l’ES Sahel, et Jwaneng Tunis et l’ES Sahel, et Jwaneng 
Galaxy FC (Botswana).Galaxy FC (Botswana).
Les Sétifiens entameront Les Sétifiens entameront 
la phase de poules, dont la la phase de poules, dont la 
première journée se jouera les première journée se jouera les 
11 et 12 février, à Conakry 11 et 12 février, à Conakry 

pour croiser le fer avec Horoya pour croiser le fer avec Horoya 
AC, alors que le Chabab se AC, alors que le Chabab se 
déplacera à Sousse pour défier déplacera à Sousse pour défier 
les Tunisiens de l’ES Sahel, les Tunisiens de l’ES Sahel, 
où évoluent plusieurs joueurs où évoluent plusieurs joueurs 
algériens dont l’ international algériens dont l’international 
Hocine Benayada.Hocine Benayada.
Dans les autres groupes, Al-Dans les autres groupes, Al-
Ahly du Caire, détenteur du Ahly du Caire, détenteur du 
trophée et récent vainqueur trophée et récent vainqueur 
de la Supercoupe d’Afrique, de la Supercoupe d’Afrique, 
évoluera dans le groupe A, avec évoluera dans le groupe A, avec 
Mamelodi Sundowns (Afrique Mamelodi Sundowns (Afrique 
du Sud), ainsi que les deux du Sud), ainsi que les deux 
clubs soudanais : Al-Hilal et clubs soudanais : Al-Hilal et 
Al-Merrikh.Al-Merrikh.
Les deux premiers de chaque Les deux premiers de chaque 
groupe se qualifient pour les groupe se qualifient pour les 
quarts de finale.quarts de finale.
Compositions de groupes:Compositions de groupes:
Groupe A: Al-Ahly SC Groupe A: Al-Ahly SC 
(Egypte), Mamelodi Sundowns (Egypte), Mamelodi Sundowns 
(Afrique du Sud), Al-Hilal (Afrique du Sud), Al-Hilal 
(Soudan), Al-Merrikh (Soudan)(Soudan), Al-Merrikh (Soudan)
Groupe B: Raja Casablanca Groupe B: Raja Casablanca 

(Maroc), Horoya AC (Guinée), (Maroc), Horoya AC (Guinée), 
ES Sétif (Algérie), AmaZulu ES Sétif (Algérie), AmaZulu 
FC (Afrique du Sud)FC (Afrique du Sud)
Groupe C: ES Tunis (Tunisie), Groupe C: ES Tunis (Tunisie), 

ES Sahel (Tunisie), CR ES Sahel (Tunisie), CR 
Belouizdad (Algérie), Jwaneng Belouizdad (Algérie), Jwaneng 
Galaxy FC (Botswana)Galaxy FC (Botswana)
Groupe D: Wydad Casablanca Groupe D: Wydad Casablanca 

(Maroc), Zamalek SC (Egypte), (Maroc), Zamalek SC (Egypte), 
Atletico Petroleos (Angola), Atletico Petroleos (Angola), 
GD Sagrada Esperança GD Sagrada Esperança 
(Angola).(Angola).

ligue DeS CHAMPiOnS
Le CRB avec l’EST et l’Etoile, l’ESS dans le Gr B
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Les deux défenseurs es deux défenseurs 
de l’équipe nationale de l’équipe nationale 
de football Mohamed de football Mohamed 

Amine Tougaï (ES Tunis/ Amine Tougaï (ES Tunis/ 
Tunisie) et Hocine Benayada Tunisie) et Hocine Benayada 
(ES Sahel/ Tunisie), testés (ES Sahel/ Tunisie), testés 
positifs au Covid-19, ont été positifs au Covid-19, ont été 
placés lundi en confinement placés lundi en confinement 
pendant 5 jours à Alger, et pendant 5 jours à Alger, et 
n’ont pas pu s’envoler pour n’ont pas pu s’envoler pour 
Doha (Qatar), en vue du stage Doha (Qatar), en vue du stage 
précompétitif, programmé précompétitif, programmé 
jusqu’au 6 janvier en prévision jusqu’au 6 janvier en prévision 
de la Coupe d’Afrique des de la Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2021 (reportée nations CAN-2021 (reportée 
à 2022, ndlr) au Cameroun (9 à 2022, ndlr) au Cameroun (9 
janvier - 6 février), a appris janvier - 6 février), a appris 
l’APS auprès d’une source l’APS auprès d’une source 
autorisée.autorisée.
Les deux joueurs vont subir un Les deux joueurs vont subir un 
nouveau test d’ ici à la fin de la nouveau test d’ici à la fin de la 
semaine, pour éventuellement semaine, pour éventuellement 
rejoindre l’équipe nationale rejoindre l’équipe nationale 
à Doha, et poursuivre les à Doha, et poursuivre les 
préparatifs en vue du rendez-préparatifs en vue du rendez-
vous continental. Du coup, vous continental. Du coup, 
Tougaï et Benayada sont Tougaï et Benayada sont 
forfaits pour le premier match forfaits pour le premier match 
amical, prévu samedi prochain amical, prévu samedi prochain 
face à la Gambie.face à la Gambie.
Regroupés à Paris, les joueurs Regroupés à Paris, les joueurs 
évoluant en Europe, ont été évoluant en Europe, ont été 
transportés vers Doha, à bord transportés vers Doha, à bord 
d’un avion qui a démarré ce d’un avion qui a démarré ce 
lundi matin d’Alger, avec à son lundi matin d’Alger, avec à son 
bord quatre éléments : Lyes bord quatre éléments : Lyes 
Chetti (ES Tunis), Abdelkader Chetti (ES Tunis), Abdelkader 
Bedrane (ES Sahel), Youcef Bedrane (ES Sahel), Youcef 
Atal (OGC Nice), et Islam Atal (OGC Nice), et Islam 

Slimani (Olympique Lyon).Slimani (Olympique Lyon).
Le défenseur de KFCO Le défenseur de KFCO 
Beerschot (Belgique) Beerschot (Belgique) 
Mohamed Réda Halaïmia a Mohamed Réda Halaïmia a 
reçu l’autorisation de la part reçu l’autorisation de la part 
de son club pour rejoindre les de son club pour rejoindre les 
«Verts» à temps, contrairement «Verts» à temps, contrairement 
à l’autre joueur évoluant en à l’autre joueur évoluant en 
Belgique le milieu de terrain Belgique le milieu de terrain 
Adam Zorgane (SC Charleroi), Adam Zorgane (SC Charleroi), 
attendu mardi ou mercredi à attendu mardi ou mercredi à 
Doha.Doha.
De son côté, le milieu offensif De son côté, le milieu offensif 
de Galatasaray (Turquie) de Galatasaray (Turquie) 
Sofiane Feghouli, rejoindra ses Sofiane Feghouli, rejoindra ses 

coéquipiers mercredi à Doha, coéquipiers mercredi à Doha, 
lui qui prendra part mardi au lui qui prendra part mardi au 
match de la Coupe de Turquie match de la Coupe de Turquie 
face à Denizlispor.face à Denizlispor.
Contre toute attente, les deux Contre toute attente, les deux 
portiers qui évoluent en Arabie portiers qui évoluent en Arabie 
saoudite : Raïs M’bolhi (Al-saoudite : Raïs M’bolhi (Al-
Ittifaq) et Mustapha Zeghba Ittifaq) et Mustapha Zeghba 
(Damac), ont été laissés à la (Damac), ont été laissés à la 
disposition de leurs clubs, disposition de leurs clubs, 
avant de rejoindre la sélection avant de rejoindre la sélection 
avant le 2 janvier.avant le 2 janvier.
Les deux joueurs évoluant Les deux joueurs évoluant 
en Premier league anglaise en Premier league anglaise 
: le capitaine Riyad Mahrez : le capitaine Riyad Mahrez 

(Manchester City) et Saïd (Manchester City) et Saïd 
Benrahma (West Ham), retenus Benrahma (West Ham), retenus 
par leurs clubs respectifs, sont par leurs clubs respectifs, sont 
attendus le 2 janvier.attendus le 2 janvier.
Par ailleurs, le milieu défensif Par ailleurs, le milieu défensif 
de l’AC Milan Ismaël Bennacer de l’AC Milan Ismaël Bennacer 
a été autorisé à rester en Italie, a été autorisé à rester en Italie, 
pour des raisons familiales. pour des raisons familiales. 
Il est attendu à Doha dans les Il est attendu à Doha dans les 
prochaines 48 heures.prochaines 48 heures.
Outre le match face à la Outre le match face à la 
Gambie, les champions Gambie, les champions 
d’Afrique disputeront un d’Afrique disputeront un 
second test face au Ghana, le second test face au Ghana, le 
mercredi 5 janvier, avant de mercredi 5 janvier, avant de 

s’envoler le lendemain pour s’envoler le lendemain pour 
Douala.Douala.
Logés dans le groupe E, les Logés dans le groupe E, les 
«Verts» entameront la défense «Verts» entameront la défense 
de leur titre, le mardi 11 janvier de leur titre, le mardi 11 janvier 
2022, contre la Sierra Leone, 2022, contre la Sierra Leone, 
au stade Japoma à Douala au stade Japoma à Douala 
(14h00, algériennes), avant de (14h00, algériennes), avant de 
défier la Guinée équatoriale, défier la Guinée équatoriale, 
le dimanche 16 janvier 2022 à le dimanche 16 janvier 2022 à 
Douala (20h00), puis la Côte Douala (20h00), puis la Côte 
d’ Ivoire, le jeudi 20 janvier d’Ivoire, le jeudi 20 janvier 
2022, sur le même stade 2022, sur le même stade 
(17h00). (17h00). 

CAn-2021
Positifs au Covid-19, Tougaï et Benayada en 

confinement à Alger

DiSPAritiOn
Hugo Maradona, le frère cadet de Diego, 

est décédé

Hugo Maradona est décédé ugo Maradona est décédé 
à son domici le de Monte à son domicile de Monte 
di Procida, i l  avait 52 ans. di Procida, il avait 52 ans. 

C’ était le petit frère de Diego.C’était le petit frère de Diego.
Nouveau deuil pour la famil le Nouveau deuil pour la famille 
Maradona. Ce matin, selon les Maradona. Ce matin, selon les 
informations de «Fanpage», Hugo, informations de «Fanpage», Hugo, 
le jeune frère de Diego, est mort. le jeune frère de Diego, est mort. 
Le décès, confirmé par plusieurs Le décès, confirmé par plusieurs 
sources, est survenu dans sa maison, sources, est survenu dans sa maison, 
dans le quartier de Flegrea, à Monte dans le quartier de Flegrea, à Monte 
di Procida, dans la province de di Procida, dans la province de 
Naples.Naples.
Décédé d’un arrêt cardiaque à son Décédé d’un arrêt cardiaque à son 
domiciledomicile
Hugo Maradona est mort d’ un Hugo Maradona est mort d’un 
arrêt cardiaque peu avant midi, le arrêt cardiaque peu avant midi, le 
personnel du 118 a dû confirmer personnel du 118 a dû confirmer 
son décès. À l ’ âge de 18 ans, le son décès. À l’âge de 18 ans, le 
petit frère d’ El Pibe de Oro avait lui petit frère d’El Pibe de Oro avait lui 
aussi été acheté par le Napoli, mais aussi été acheté par le Napoli, mais 
sa carrière de footballeur n’ a pas sa carrière de footballeur n’a pas 
été aussi chanceuse que celle de son été aussi chanceuse que celle de son 
frère plus célèbre. Hugo Maradona a frère plus célèbre. Hugo Maradona a 
en fait été transféré à Ascoli, avant en fait été transféré à Ascoli, avant 

de vadrouil ler.de vadrouiller.
L’ Argentin a en effet vécu des L’Argentin a en effet vécu des 
expériences en Espagne, en expériences en Espagne, en 
Autriche et au Japon, mais une Autriche et au Japon, mais une 

fois de retour à Naples, où i l  vivait fois de retour à Naples, où il vivait 
avec sa femme Paola Morra, i l  s’ est avec sa femme Paola Morra, il s’est 
consacré au football pour les jeunes. consacré au football pour les jeunes. 
Dans le passé, i l  a également été Dans le passé, il a également été 

l ’ entraîneur de Boys Quarto. Ce l’entraîneur de Boys Quarto. Ce 
mardi 28 décembre, i l  s’ en est al lé mardi 28 décembre, il s’en est allé 
rejoindre son frère Diego, décédé rejoindre son frère Diego, décédé 
tragiquement en novembre 2020.tragiquement en novembre 2020.
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15High-TechSeybouSe Times

En Bref...Google 

Pourquoi la nouvelle version de Chrome pourrait 
faire buguer de nombreux sites en 2022

Facebook Protect : Si vous ne l’activez pas, 
votre compte sera bloqué

Ubisoft lance Quartz, une plateforme d’échange 
de NFT reliées à ses jeux

En septembre dernier, Google 

s’était lancé dans le marché des 

newsletters payantes. Motivé 

par la nouvelle popularité des 

newsletters, Google avait décidé 

de suivre les traces de Bulletin, 

lancé en janvier par Twitter, et 

de Revue, inaugurée en juin par 

Facebook.

C’est l’incubateur de projets Area 

120 qui se chargeait de développer 

ce nouveau service, qui avait été 

nommé « Museletter ». L’objectif 

de Museletter était de proposer un 

outil permettant d’automatiser la 

création de newsletters et d’articles 

de blog à partir de n’importe quel 

document présent sur Google 

Drive.

Cette newsletter devait permettre 

d’aider les créateurs de contenu 

à développer leur audience en 

proposant à leurs abonnés des 

newsletters gratuites ou payantes, 

selon leurs besoins. Le service 

était majoritairement gratuit, mais 

devait comporter à terme des 

fonctionnalités payantes.

Non concluant

Malheureusement, comme 

beaucoup d’expériences menées 

par Area 120, Museletter ne sera 

jamais déployé à grande échelle. 

L’équipe de développement 

a annoncé que les services de 

Museletter seraient interrompus ce 

20 décembre 2021.

« Les projets d’Area 120 sont 

conçus pour tester de nouvelles 

approches et explorer des 

opportunités rapidement et 

Museletter nous a déjà beaucoup 

appris. Malheureusement, cette 

expérience touche à sa fin », 
indique l’incubateur dans un 

communiqué. Le 20 décembre, 

le site Web de Museletter sera 

désactivé et les données récupérées 

par l’incubateur dans le cadre de 

ce projet seront supprimées.

Un nouveau bug 
Internet pourrait 
prochainement avoir 

lieu, avec l’arrivée de la version 
100 de Google Chrome. La 
dernière version stable du 
navigateur porte aujourd’hui 
le numéro 96. Cela n’est pas 
censé poser de problème, 
puisque ces numéros de 
version logiciels n’ont pas de 
signification. Mais cela a un 
impact sur Duda, un service 
en ligne qui est souvent utilisé 
pour la conception de sites 
Internet, rapporte 9to5Google 
relayé par Presse-Citron.
Ce bug pourrait s’apparenter 
à celui de l’an 2000. Des 

perturbations avaient été 
enregistrées, liées au fait que 
les systèmes informatiques 
n’utilisaient que les deux 
derniers chiffres des années, 99 
pour 1999 par exemple. Avec 
l’année 2000, les machines 
qui n’avaient pas anticipé le 
problème ont cru revenir en 
1900.

Trois chiffres qui posent 
problème

Un problème similaire pourrait 
avoir lieu avec la version 100 
de Google Chrome. En cause, 
la manière dont certains sites 
et services « parsent », ou « 
comprennent l’agent utilisateur 
». Chaque navigateur est 

identifié et une réponse 
textuelle leur indique comment 
afficher les pages Internet. 
Certaines plateformes utilisent 
un code simple, avec le nom 
du navigateur, le caractère « / 
» et le numéro de version. Sur 

Duda, seuls les deux chiffres 
après le « / » sont récupérés. Et 
la nouvelle version de Google 
Chrome en comportera trois.
15.000 agences utiliseraient 
le service en ligne de Duda 
pour la création de sites 
Internet. D’autres plateformes 
pourraient même être 
concernées. Chrome est 
actuellement à la recherche 
d’une solution, même 
temporaire, pour éviter un bug 
trop important. L’arrivée de 
Chrome 100 est prévue pour 
la première moitié de l’année 
2022.

« Il vous reste 15 jours pour 
activer Facebook Protect». 
Certains utilisateurs de 
Facebook ont déjà reçu ce 
message en se connectant sur 
leur compte. Pour l’heure, 
cela concerne principalement 
les personnes dont le compte 

peut potentiellement toucher 
un grand nombre de personnes 
à l’instar des politiciens, 
journalistes ou encore 
activistes, mais pas seulement, 
rapporte Presse-Citron.
Facebook Protect est un 
dispositif de renforcement de 

la sécurité des comptes les plus 
susceptibles d’être visés par 
des attaques informatiques. Si 
les personnes qui reçoivent le 
message ne font pas l’action 
d’activer ce système, elles ne 
pourront plus accéder à leur 
compte sur ce réseau social. Pas 
de panique, il suffira d’activer 
Facebook Protect pour 
retrouver l’accès à son compte. 
Il s’agit donc d’une obligation 
et non pas d’une simple option 
instaurée par le réseau social 
de Mark Zuckerberg.
Une double authentification

Concrètement, l’activation 
de Facebook Protect est très 
simple : il faut se connecter en 
deux étapes, soit un système 

de double authentification 
classique. Les utilisateurs qui 
auraient déjà activé la double 
authentification par le passé 
n’auront donc rien à faire, juste 
à cliquer sur « Terminé » une 
fois que le logiciel aura détecté 
que le système est déjà mis en 
place.
Ce dispositif Facebook 
Protect a été testé depuis 2018 
dans l’objectif de renforcer 
la sécurité des comptes 
des utilisateurs. Déployé 
officiellement en 2020 aux 
Etats-Unis, ce système est 
actuellement étendu à une 
cinquantaine de pays dont la 
France.

C’est un des mots les plus 
populaires du moment avec 
le « Métavers », les NFT ne 
cessent d’être adaptés à toutes 
les sauces. Après avoir investi 
le monde de l’art ou avoir été 
utilisé à des fins publicitaires, 
c’est désormais la sphère 
vidéoludique, en la personne 
d’Ubisoft, qui se lance dans 
l’aventure avec une nouvelle 
plateforme intitulée Ubisoft 

Quartz.
Ubisoft Quartz est une 
plateforme conçue pour 
acheter et vendre dans les jeux 
Ubisoft des NFT, les fameux 
certificats d’authenticité 
numériques. L’éditeur 
français l’a annoncé avec un 
trailer et a dévoilé le premier 
jeu supporté : Tom Clancy’s 
Ghost Recon Breakpoint. 
Cela faisait plusieurs mois 

que la société laissait entendre 
qu’elle souhaitait se lancer 
dans les NFT, ce n’est donc 
pas une grande surprise de 
voir arriver cette nouvelle 
plateforme.
Une nouveauté qui ne plaît pas 
à tout le monde
Ubisoft explique que dans 
Ubisoft Quartz, il sera 
possible d’acquérir des objets 
« uniques », appelés Digit, 

qui pourront ensuite être 

revendus contre de l’argent 

réel, comme cela se fait par 

exemple sur Steam. Les Digits 

auront des numéros de série 

qui témoigneront de leur « 

unicité ». La plateforme a été 

développée par le laboratoire 

d’innovation stratégique 

d’Ubisoft.
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La maladie de Crohn, qui se 
manifeste notamment par 
des symptômes digestifs 

(maux de ventre, diarrhée…), reste 
mal comprise. Que sait-on sur les 
mécanismes à l’origine de cette 
inflammation chronique de l’intestin 
(MICI) ? Quel est le rôle du système 
immunitaire ? de la génétique ? 
Un gastro-entérologue fait le point.
En France, cette affection chronique 
du système digestif touche environ 
120 000 personnes (source 1). « 
On n’a pas déterminé la cause de la 
maladie de Crohn », regrette Denis 
Constantini, gastro-entérologue 
et hépatologue à Corbeil-Essonne 
(Ile-de-France). Toutefois, si son 
origine est méconnue, certains 
éléments ressortent. Les causes de 
l’inflammation chronique seraient 
multiples, en lien avec le système 
immunitaire (système de défense du 
corps contre les agressions extérieures), 
la génétique, l’environnement et 
la flore bactérienne intestinale.

Maladie de Crohn : une réaction 
inappropriée du système 

immunitaire
« L’inflammation présente dans la 
maladie de Crohn provient d’une 
réaction inappropriée du système 
immunitaire, explique Denis 

Constantini. Elle combine un déficit 
de l’immunité innée (naturelle) et une 
hyperactivité de l’immunité acquise. »
Plusieurs facteurs contribuent 
à ce mauvais fonctionnement.

Les facteurs génétiques de la 
maladie de Crohn

Entre 8 et 10 % des personnes atteintes 
ont un ou plusieurs parents touchés 
eux-mêmes par la maladie (source 2). 
Certains gènes sont plus fréquemment 
associés à la maladie de Crohn et 
régulent le système immunitaire. 
Ainsi le gène NOD2/CARD15, 
contrôlant normalement l’immunité 
innée, multiplie par 40 le risque de 
développer une maladie de Crohn 
lorsqu’il a subi une mutation (source 3).

Le mode de vie occidental, en cause 
dans cette MICI ?

L’impact de la maladie de Crohn 
serait plus important dans les pays 
industrialisés et augmenterait 
graduellement depuis les années 
50. C’est pourquoi le facteur 
environnemental est aussi étudié. 
Le mode de vie occidental pourrait 
potentiellement influencer sa 
survenue avec des éléments comme 
l’alimentation, le stress, les traitements 
médicamenteux inadaptés, le tabac...
« L’alimentation n’agit pas comme 
un facteur déclenchant ou aggravant 
l’inflammation crohnienne. Comme 
dans de nombreuses pathologies 
intestinales, certains aliments seront 

mal tolérés (fibres, produits laitiers, par 
exemple), mais seulement en période 
de crise », note Denis Constantini.
Le recours croissant à certains 
antibiotiques est un facteur de 
risque potentiel. Cela réduirait en 
effet les capacités d’apprentissage 
et d’adaptation de l’immunité.
Le tabagisme est aussi un facteur de 
risque avéré de la maladie de Crohn.
Certaines études laissent penser que 
le stress pourrait jouer un rôle dans 
le déclenchement des crises de la 
maladie de Crohn. « Le stress n’est 
pas un facteur aggravant », estime 
pourtant le docteur Denis Constantini.
Un lien découvert entre le stress et 

les poussées de la maladie
Dans une étude parue le 18 
novembre 2021 dans la revue Nature 
Communications (source 5), des 
chercheurs révèlent comment le 
stress peut influer sur la maladie 
de Crohn. L’équipe de l’Université 
McMaster (Hamilton, Canada) 
a mené des expériences sur des 
souris. Elle a alors constaté que les 
hormones du stress supprimaient le 
système immunitaire inné qui protège 
normalement l’intestin contre les 
entérobactéries dites invasives, une 
vaste famille de bactéries comprenant 
notamment Escherichia coli, et qui 

a été liée à la maladie de Crohn.
En d’autres termes, le stress agirait 
sur la barrière protectrice des cellules 
épithéliales de l’intestin, laquelle 
empêche normalement les pathogènes 
d’entrer dans le système digestif et 
d’entraîner des symptômes (douleurs, 
diarrhées, vomissements…). “Le 
principal point à retenir, c’est que 
le stress psychologique entrave la 
capacité du corps à combattre les 
bactéries intestinales qui peuvent 
être impliquées dans la maladie de 
Crohn. L’immunité innée est conçue 
pour nous protéger des microbes 
qui n’appartiennent pas à l’intestin, 
comme les bactéries nocives”, a 
commenté l’auteur principal de l’étude, 
le Pr Brian Coombes (Source 6).
La bonne nouvelle, c’est que, lors de 
l’étude, l’élimination des hormones 
du stress chez les souris a conduit à 
un rétablissement du fonctionnement 
immunitaire, bloquant de nouveau 
l’entrée aux pathogènes. Il s’agirait 
donc d’un processus réversible. “Plus 
nous en savons sur ce qui déclenche 
la maladie de Crohn, plus nous nous 
rapprochons de nouveaux traitements et 
même potentiellement de la prévention 
de la maladie”, a conclu le Pr Coombes.

Qu’est-ce qui provoque la maladie de Crohn ?

Des scientifiques ont 
pu localiser la partie 
du cerveau féminin 

qui réagit au toucher génital, 
mettant en évidence l’importance 
de ce qu’on appelle le cortex 
somatosensoriel dans la fonction 
sexuelle. Cette zone du cerveau 
représentant le plaisir féminin 
peut varier selon les femmes. 
Composé de plusieurs parties qui 
ont chacune des rôles spécifiques, le 
cerveau est très bien organisé. Mais 
les scientifiques n’ont pas fini de 
découvrir tous ses secrets, preuve 
en est avec une dernière étude en 
date qui révèle la localisation de 
la représentation du clitoris dans 
le cerveau des femmes. L’étude 
menée par des chercheurs berlinois 
et publiée dans la revue scientifique 
Journal of Neuroscience montre 
ainsi qu’il existe une région du 
cerveau liée au toucher génital 
chez les femmes, et que celle-ci 
serait plus développée chez les 
participantes ayant davantage de 
relations sexuelles. Une découverte 
qui met en avant l’importance 
d’une zone cérébrale appelée 
le « cortex somatosensoriel ».
L’étude a consisté à stimuler le 
clitoris de 20 femmes pendant que 
leur cerveau était scannéà l’aide 
d’une imagerie par résonance 

magnétique fonctionnelle. Mais 
le fait d’avoir une plus grande 
surface consacrée à la stimulation 
génitale permet-il de mieux 
percevoir les sensations au toucher 
? Il est impossible de le dire 
pour le moment, note l’équipe 
scientifique. La question se pose 
aussi de savoir si le fait d’avoir une 
région cérébrale plus développée 
consacréeau toucher génital incite à 
plus de rapports sexuels, ou si des 
rapports plus fréquents permettent 
d’élargir cette région. A l’avenir, 
ces résultats pourraient être utilisés 
pour développer des traitements 
pour les personnes ayant subi des 
violences sexuelles, ou souffrant 
de dysfonctionnement sexuel.

Une carte corporelle dans le 
cortex somatosensoriel

« La façon dont les organes 
génitaux féminins sont représentés 
dans le cortex somatosensoriel 
est complètement sous-étudiée », 
précise Christine Heim, coauteur 
de l’étude. « Ce manque de 
connaissances a freiné la recherche 
à la fois sur les comportements 
sexuels standards mais aussi sur 
des conditions pathologiques. » 
Le rôle du cortex somatosensoriel 
est de recevoir et traiter toutes 
les informations sensorielles 
provenant du corps. Chaque 

partie du corps correspond à une 
aire différente dans ce cortex, 
formant ainsi une sorte de carte 
corporelle. Jusqu’à présent, 
l’endroit précis qui correspond aux 
organes génitaux féminins faisait 
débat : des études l’avaient placé 
sous la représentation du pied, 
d’autres près de celle de la hanche.
En cause, des techniques de 
stimulation imprécises qui 
faussaient les résultats, c’est 
pourquoi en 2005, d’autres 
scientifiques ont développé une 
technique qui provoquait une 
stimulation tactile très localisée du 
pénis, ce qui a permis de découvrir 
la région précise consacrée à cette 
zone chez les hommes. « Mais il n’y 
a pas eu de percée similaire pour les 
femmes », indiquent les chercheurs. 
Pour cette étude, 20 femmes en 
bonne santé âgées de 18 à 45 ans 
ont été sélectionnées et stimulées 
huit fois, pendant des périodes 10 
secondes entrecoupées de périodes 
de repos de 10 secondes. Pour la 
stimulation, un petit objet rond 
spécialement conçu pour la tâche 
a été appliqué au-dessus du sous-
vêtement au niveau du clitoris.

La plasticité du cerveau entre 
en jeu

Grâce à des jets d’air, la petite 
membrane de l’appareilse mettait 

à vibrer légèrement, une approche 
conçue pour « être aussi confortable 
que possible pour les volontaires 
», soulignent les chercheurs. 
Les résultats issus des examens 
d’imagerie cérébrale ont confirmé 
que la représentation des organes 
génitaux féminins dans le cortex 
somatosensoriel se situait à côté des 
hanches, comme c’est le cas chez les 
hommes, mais que l’emplacement 
précis variait pour chaque femme 
testée. Les chercheurs ont ensuite 
voulu savoir si cette zone avait 
des caractéristiques différentes 
selon l’activité sexuelle et ont pour 
cela interrogé 20 femmes sur la 
fréquence de leurs rapports sexuels 
au cours de l’année, ainsi que 
depuis le début de leur vie sexuelle.
Pour chaque participante, les 
chercheurs ont 

ensuite déterminé les dix points du 
cerveau les plus activés lors de la 
stimulation et mesuré l’épaisseur 
de ces zones. Selon eux, il 
existe « une association entre la 
fréquence des rapports sexuels 
et l’épaisseur du champ génital 
cartographié individuellement. 
Plus il y a de sexe, plus la région 
est grande. » Un constat qui tient 
son explication d’un phénomène 
précis, appelé plasticité cérébrale 
: plus certaines parties du cerveau 
sont sollicitées, plus elles se 
développent et grossissent. Une 
étude avait par exemple montré 
que chez les chauffeurs de taxi 
londoniens une région du cerveau 
appelée hippocampe se développe 
suite à l’expérience de navigation.

Des scientifiques découvrent une région du cerveau qui réagit au clitoris
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A l’aube des fêtes de 
fin d’année et à l’ap-
proche de l’hiver, 

quoi de mieux que de mettre 
son organisme au repos en 
misant sur une alimentation 
allégée, basée principalement 
sur des aliments dits «détox», 
tout en se réchauffant ? Déli-
cieuses et faciles à préparer, 
ces recettes de soupes légères 
vont vous aider à vous sentir 
en pleine forme.

Céleri, gingembre, choux, 
curcuma… Ces aliments sont 
notamment connus pour leur 
vertus dites «détox». On peut 
facilement les retrouver dans 
de nombreuses recettes, par-
mi lesquelles on retrouve... 
des soupes. En pleine période 
d’hiver où les températures 
sont basses, une soupe de bro-
colis ou de betteraves le soir 
en rentrant du travail est tou-
jours la bienvenue.

Souvent, on a tendance à pri-
vilégier ce type d’aliments 
après les fêtes de fin d’année 
afin de se remettre des repas 
lourds et copieux. Or, prépa-
rer son organisme en amont en 
optant pour une alimentation 

saine et légère est d’autant 
plus bénéfique.

Soupe détox : des légumes 
aux multiples bienfaits

Choux, poireaux, avocats, ar-
tichauts... La liste des aliments 
aux vertus détoxifiantes et an-
tioxydantes est longue. Ces lé-
gumes aux multiples bienfaits 
vont vous permettre d’alléger 
votre alimentation mais aussi 
de mettre votre corps au repos. 
Alors quoi de mieux que de 
les consommer sous forme de 
soupe pour égayer vos papilles 
et vous réchauffer par la même 
occasion ? Riche en eau et en 
fibres, elles sont à la fois nour-
rissantes, faibles en calories et 
réconfortantes !

Parmi les aliments qui 
peuvent être intéressants à 
privilégier pour cuisiner des 
recettes de soupe détox, on re-
trouve notamment l’artichaut, 
riche en magnésium et potas-
sium et très faible en sucre. Il 
est principalement connu pour 
ses vertus diurétiques.

Riche en eau et en calcium, 
le poireau est une mine de 
bienfaits et peut se déguster 

sous différentes formes : tarte, 
quiche, soupe. C’est donc un 
légume à ne pas ignorer pour 
préparer des soupes savou-
reuses, tout comme le cresson, 
qui renferme de la vitamine 
B9 et qui est également faible 
en sucres. Autres aliments dits 
détox : la betterave et le céleri. 
Ce dernier regorge de vita-
mines, de potassium mais aus-
si de sodium. Si l’on connaît 
le jus de céleri, la soupe au 
céleri est tout aussi bénéfique 
notamment pendant la période 
hivernale, car oui, il est tout à 
fait possible de garder la ligne, 
même pendant les fêtes de fin 
d’année.

Des recettes de soupes 
détox surprenantes agré-

mentées de fruits

Surprise : les légumes ne 
sont pas les seuls ingrédients 
que l’on peut intégrer aux 
soupes. D’autres aliments plus 
étonnants ont également leur 
place dans ces recettes. C›est 
notamment le cas de certaines 
plantes ou de certains fruits, à 
l’instar de la pomme, qui est 
sans conteste le fruit de l’hi-
ver. Elle est aussi connue pour 
ses multiples bienfaits, tout 
comme le gingembre. Com-
posé principalement de vita-
mines et de minéraux, il est 
aussi riche en en magnésium 
et potassium. Mais ce n›est 
pas tout : il est aussi un allié 
pour la digestion. Idéal quand 
on on veut faire du bien à son 
corps !

Il existe notamment une 
recette de soupe associant le 
céleri, la pomme, la carotte et 
le gingembre ! Pour la réaliser, 
vous aurez besoin, en plus de 
ces quatre végétaux, d›un peu 
d›huile d’olive, de thym, de 
sel et de poivre. Après avoir 
effilé et lavé le céleri, pelé les 
carottes, lavé les pommes et 
avoir taillé le tout en dés, pelez 

et hachez l’oignon ainsi que le 
gingembre. Déposez le tout 
dans une casserole avec une 
peu d’huile d’olive et ajoutez 
le thym, le sel et le poivre. 
Versez de l’eau à mi-hauteur et 
laissez cuire 25 à 30 minutes 
avant de mixer le tout et de 
déguster !

Soupe détox : misez sur 
l’originalité

Il existe de multiples recettes 
de soupes légères, toutes aussi 
originales les unes que les 
autres. De la célèbre soupe 
au chou-fleur à la soupe aux 
carottes fenouil et basilic, en 
passant par le velouté de cres-
son, n’hésitez pas à varier les 
plaisirs et misez sur l’origina-
lité, vous ne serez pas déçu du 
résultat ! Faibles en calories, 
ces recettes permettent non 
seulement de faire du bien à 
son organisme mais aussi de 
limiter la prise de poids. Alors 
laissez-vous tenter par ces 
recettes de soupe détox qui re-
gorgent de bienfaits pour votre 
santé !

Une petite robe noire 
classique que l’on 
portera le jour et qu’on 

pimpera le soir venu, une tenue 
décontractée pour le réveillon 
qu’on twiste de détails mode 
bien choisis, un look concocté 
avec des vêtements dénichés 
dans le placard : quand la tenue 
de fête se décide le jour J avec 
la garde-robe qu’on a déjà à 
disposition, on trouve parfois 
qu›il lui manque un petit plus 
festif... Une mission dans les 
cordes de notre créatrice qui 
nous rassure : «C’est facile !». 
Et notre experte est formelle, 
un seul mot d’ordre : accessoi-
riser !

Bijoux, sacs, chaussures... Des 
accessoires chic et choc pour 
briller au moment des fêtes

Tenue de fête : on sort ses 
plus beaux bijoux !

Il suffit parfois d’un rien pour 
donner du style à votre look 
! Comme le souligne notre 
experte mode, optez pour un 
collier un peu plus strassé qu’à 
l’accoutumé ou carrément un 
collier imposant pour habil-
ler un décolleté ou justement, 
un col montant qui ferait un 
peu trop sérieux sans ce joli 
bijou. Osez aussi des grosses 
manchettes métalliques qui 
boostent votre look en un clin 
d’oeil.

Enfin, autre option un peu plus 
fun : les broches et les pins qui 
upgradent n’importe quelles 
pièces.

Et on arbore ses plus belles 
chaussures...

C’est l’accessoirisation qui a 
réponse à tout épreuve ! Notre 
experte vous conseille sans 
grande surprise des escarpins 
qui sont ultra-féminins et qui 
feront à coup sûr leur petit 
effet si vous êtes à plat en bal-
lerines le reste de la journée 
par exemple. Pour la soirée du 
réveillon, passez sur des stilet-
tos ou escarpins et le tour est 
joué ! Osez alors des modèles 
tous plus originaux les uns que 
les autres comme les escarpins 
à paillettes. Ils seront parfaits 
pour apporter ce petit supplé-
ment d’allure qui vous man-
quait tant.

Et si vous avez mal aux pieds 
en talons, n’hésitez pas à décli-
ner les glitter en chaussures 
plates comme des derbies, des 
mocassins et pourquoi pas des 
baskets !?

Sara Boueche

La dernière touche à appor-
ter à une décoration intérieure 
est l’ajout d’objets décora-
tifs. Selon votre budget et vos 
goûts,vous aurez le choix entre 
trois types d’objets qui sont :

L’OEUVRE D’ART 

Objet de contemplation 
unique et intemporel, elle 
est choisie pour le message 
qu’elle transmet ou l’émotion 
qu’elle suscite . C’est l’oeuvre 
d’un artiste et naît au fur et 
à mesure de son exécution ( 
peinture,sculpture,...)

L’OEUVRE ARTISA-
NALE 

C’est un objet fabriqué gé-
néralement à la main par un 

artisan selon des techniques 
bien précises et souvent en 
plusieurs exemplaires. Il peut 
être décoratif, fonctionnel, tra-
ditionnel...

(Poterie,tapis,céramique,cuiv
re...)

La création artisanale peut 
également être artistique dans 
la mesure ou l’objet sera 
unique et naitra de l’imagina-
tion de son créateur 

L’OBJET MANUFAC-
TURÉ 

C’ est un objet produit à 
l’identique en plusieurs quan-
tités . En plus de sa fonction 
décorative ,il peut avoir une 
fonction d’utilité. On retrouve 
ce type d’ objets dans tous les 
magasins de déco 

(vase,petits bibelots...)

L’œuvre d’art reste l’élément 
le plus onéreux mais aussi 
celui qui représentera le plus 
votre personnalité,sublimera 
et rendra votre déco unique 

Mais il est toujours possible 
de personnaliser sa déco avec 
des objets moins coûteux

Astuce D&Co

Soupe détox : 

10 recettes légères à consommer le soir

Comment composer une tenue de fête 
à partir de sa garde-robe ?
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Des participants à une 
journée d’étude, 
organisée dans le cadre 

de la 4e édition de la rencontre 
«Joussour Tawassel Li Tourath 
Al Haouadir», ont appelé 
lundi à Constantine à faire des 
collections muséales une source 
d’inspiration pour les designers 
et créateurs dans différents 
domaines.
«L’Algérie possède des 
collections patrimoniales aussi 
intéressantes qu’imposantes 
par leurs motifs, leurs symboles 
et leurs beauté en mesure de 
devenir une source d’inspiration 
aux artistes pour créer des 
designs modernes dans les 
différents secteurs’’, a affirmé 
la directrice du Musée national 
de Sétif, Chadia Khalfallah, lors 
de sa communication portant 
sur ‘’les collections muséales, 
source de créativité et de design 
moderne».
Elle a, dans ce sens, expliqué 
que les collections patrimoniales 
de poteries, de mosaïques, de 
pièces de monnaie, de bijoux 
des différentes civilisations 
qui se sont succédées en 
Algérie constituent «une source 
d’inspiration intarissable et un 
moyen pour se réapproprier, 
valoriser et promouvoir ce 
patrimoine immense».
Mme Khalfallah a ajouté que «la 
poterie de la région de Tiddis, si 
raffinée et particulière par ses 
motifs, la mosaïque riche et rare 
de Lambèse, Djemila, Sétif, 

Tipasa, Timgad et Tiddis, les 
bouches de fontaine en forme 
de lion de la Kalâa des Béni 
Hammad si singulières sont 
autant de marques déposées 
algériennes que les artisans et 
artistes peuvent ressusciter dans 
la céramique, l’architecture, 
l’habillement, la maroquinerie, 
les meubles et la joaillerie de 
fantaisie et autres».
Rappelant que les grands 
créateurs et designers arpentent 
musées et sites archéologiques 
à travers le monde à la 
recherche d’idée à exploiter 
dans leurs domaines, la 
conférencière a attesté que «la 
créativité permet de créer une 
dynamique économique autour 

de ce patrimoine et de refléter 
la profondeur de l’identité 
nationale».
De son côté, l’attachée de 
conservation au Parc cultuel 
Tassil N’Ajjer, Zahra Ilyes, a 
relevé dans sa communication 
portant sur «le patrimoine 
culturel, une alternative 
économique au parc culturel 
Tassil N’Ajjer» que les festivals 
et manifestations cultuels sont 
autant d’événements autour 
duquel services et artisanat 
prospèrent.
Elle a, dans ce sens, relevé 
que la S’beiba, une pratique 
ancestrale de la région de Djanet 
(Illizi), classée patrimoine 
immatériel de l’humanité par 

l’UNESCO est un rendez-vous 
qui attire un public nombreux et 
favorise l’évolution des métiers 
artisanaux et des services et 
redynamise la région, rappelant 
que la crise sanitaire du 
Covid-19 a fortement impacté 
cette dynamique.
Abordant «La mosquée de 
Mansourah et le développement 
durable» , le chef de service 
inventaire, entretien et 
restauration du musée public 
national d’archéologie 
islamique de Tlemcen, 
Abdelkader Arab a attesté, pour 
sa part, que la réhabilitation et 
l’aménagement de la moquée de 
Mansourah, a permis à ce lieu de 
culte, construit au XIVe siècle 
par les Mérinides de constituer 
une destination privilégiée des 
visiteurs de la ville, aussi bien 
nationaux qu’étrangers.
Rappelant que la mosquée a été 
réhabilitée dans le cadre des 
préparatifs de la manifestation 
«Tlemcen, capitale 2011 
de la culture islamique», le 
conférencier a ajouté que ce 
site culturel et touristique est 
désormais inclus dans les circuits 
touristiques des agences de 
voyages et dans les programmes 
de visites des associations de 
jeunes versées dans le tourisme 
et la découverte.
Le conférencier, assurant 
qu’une dynamique a été créée 
autour d’un site autrefois peu 
visité, a indiqué qu’en moyenne 
6000 touristes se rendent à la 

mosquée de Mansourah, au 
cours de leur passage dans cette 
ville.
Organisée par le Musée 
public national des arts et 
des expressions culturelles 
traditionnelles-Palais Ahmed-
Bey de Constantine en 
partenariat avec le Musée 
national Cirta, la journée 
d’étude placée sous le slogan : 
«La créativité pour la promotion 
du patrimoine», a également été 
l’occasion de revisiter l’histoire 
du Palais des Raïs et son rôle 
culturel et de débattre du rôle 
des technologies modernes dans 
la promotion du patrimoine,  au 
cours de conférences animées 
par des cadres du secteur 
culturel.
La 4e édition de la rencontre 
«Joussour Tawassel Li Tourath 
Al Haouadir», une manifestation 
de trois jours, a été ouverte hier 
dimanche par l’inauguration 
des trois salles d’exposition 
permanentes au Palais Ahmed-
Bey, consacrées aux bijoux, 
aux tapis traditionnels et à la 
dinanderie et des expositions de 
12 musées nationaux, mettant 
en exergue la richesse culturelle 
de l’Algérie.
Des ateliers pédagogiques 
dédiés aux enfants sont 
également au menu de la 
troisième journée de cette 
rencontre proposant dessin, 
jeux instructifs et culturels, et 
contes, animés par les musées 
nationaux participants.

Seize (16) pièces théâtrales 
participent à la 17eme édition 
du festival national de théâtre 
pour enfants, ouverte lundi, à 
la maison de la culture Malek 
Haddad de Constantine, à 
l’initiative de la direction de la 
jeunesse et des sports (DJS), 
a-t-on appris auprès des services 
locaux de ce secteur.
Cette manifestation artistique 
organisée à l’occasion des 
vacances scolaires d’hiver a été 
marquée dès son inauguration 
par une ambiance festive créée 
par les enfants, en présence 
des cadres et des représentants 
de diverses structures relevant 
de la jeunesse et des sports, 

a précisé à l’APS le directeur 
local du secteur, Saïd Heguas.

Le coup d’envoi de cette 
manifestation artistique qui 
se poursuivra jusqu’au 30 
décembre prochain, a été 
marqué par la présentation de 
la pièce «Kharbacha», produite 
par l’association «Afak El 
Djazair Ethakafiya» de la wilaya 
de Laghouat, a-t-il dit.

M. Heguas a déclaré dans 
ce même contexte que le but 
essentiel de l’organisation de cet 
événement est de créer un espace 
d’échange des connaissances 
et des expériences entre des 

associations et des coopératives 
théâtrales présentes et de 
relancer les activités destinées 
aux jeunes et aux enfants, après 
un arrêt de près de trois (3) 
ans, dû à la propagation de la 
pandémie de Covid-19.
Offrir aux enfants la possibilité 
de faire découvrir des jeunes 
talents comédiens figure parmi 
les autres objectifs recherchés 
à travers l’organisation de ce 
festival à caractère national, a 
ajouté le même responsable.
Les spectacles programmés 
pour cette édition, ont été 
sélectionnés à l’issue des 
éliminatoires régionales tenues 
le début du mois de décembre 

en cours, a fait savoir, le même 
responsable.
Il a cité dans ce contexte 
les pièces de «Mamlakat El 
Alhane» de l’association 
«Esitar Edahabi» de la wilaya 
de Mostaganem,  «Edib El 
Meghrour» de l’association El 
Ouisal de théâtre pour enfants 
de la wilaya de Naâma, et  
«Esoundouk» de l’association 
«Ashbah El Khachaba» d’Ain 
Defla qui figurent parmi les 
représentations théâtrales qui 
sont au programme.
Les pièces qui seront présentées 
à raison de cinq (5) par jour, ont 
encore affirmé les organisateurs, 
traiteront surtout du quotidien et 

des difficultés rencontrées par 
la jeunesse, soulignant qu’un 
concours du meilleure œuvre 
théâtrale, écrivain de texte 
et de scénario et comédien, 
présidé par un jury, est prévu 
à la fin du programme de cette 
manifestation.
Il est à signaler que des troupes 
et des associations théâtrales 
venues de plusieurs wilayas 
du pays à l’instar de Batna, de 
Tlemcen, de Biskra, d’Ain Salah, 
d’Adrar et de Médéa prennent 
part à cette manifestation qui 
prévoit d’autre part des visites 
touristiques dans la wilaya 
de Constantine au profit des 
participants.

Constantine 

appel à faire des collections muséales une source 
d’inspiration pour les designers et créateurs

Festival de théâtre pour enfants

 16 pièces théâtrales au rendez vous
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Le joueur vedette de 
l’équipe de France sort 
une bande dessinée sur 

son parcours. Avec beaucoup 
d’autodérision, et aux éditions 
Kylian Mbappé, car il faut bien 
garder les pieds dans le gazon.
Un garçon qui flotte dans un 
short et un maillot trop grands 
pour lui. Son regard émerveillé 
pointe vers le haut. Il contemple 
son ombre, immense, projetée 
à côté de lui. Ce gamin les 
yeux remplis d’étoiles, c’est le 
jeune Kylian Mbappé, qui voit 
son futur de star du football. 
La couverture de Je m’appelle 
Kylian, la bande dessinée de 
Faro et Kylian Mbappé, résume 
l’esprit du livre. Il aurait pu 
aussi s’intituler « Deviens qui tu 
es », pour reprendre la formule 
du poète grec Pindare.
Dès le berceau, le jeune Kylian 
rejette tous les doudous qui ne 
sont pas des ballons de foot. Un 
jour, il les rassemble devant le 
canapé pour qu’ils fassent figure 
de spectateurs d’un match qu’il 
joue dans son salon. Ses parents 
l’amènent au musée du Louvre 
? Il s’imagine les statues en 
footballeurs. Il accepte de faire 
un tour de manège ? Oui, mais 
dans un avion, parce qu’il faut 
bien faire le déplacement entre 
deux rencontres de Ligue des 
champions. Il déambule dans 
la cour de récréation les mains 
en l’air sans raison apparente ? 
Il rêve de soulever la Coupe du 
monde.

Horreur de la défaite
À travers mille anecdotes à 
mourir de rire, on découvre 
un Kylian Mbappé obsédé 
par le foot. Le sport, il est 

tombé dedans à la naissance. 
Sa mère est handballeuse 
professionnelle, son père, 
éducateur, entraîne l’AS Bondy. 
Il accompagne ce dernier dans 
les vestiaires et sa vocation ne 
fait que croître. Ainsi que son 
horreur de la défaite. Bébé, il se 
mettait déjà à pleurer dès qu’il 
entendait le mot « perdre ».
Son caractère bien trempé 
s’affirme à la maison, à travers 
une hyperactivité débordante 
qui épuise la résistance de ses 
parents. Et sur les terrains de 
foot, où il se distingue par ses 
dons exceptionnels… et sa 
volonté affirmée de ne jamais, 
jamais, jamais défendre. Selon 
lui, « les attaquants attaquent, 
les défenseurs défendent et les 
milieux milieutent. »
Si chaque chose doit être à 
sa place dans une équipe, 
le jeune Kylian échappe à 

toutes les cases. Incompris à 
l’école, où une directrice veut 
le placer en Rased (réseau 
d’aides spécialisées aux élèves 
en difficulté), il se fait traiter 
de « mytho » quand il affirme 
tout haut à ses proches ses 
ambitions de futur champion. 
Mais, à l’inverse de son rapport 
à l’institution scolaire qui peine 
à le comprendre, son lien avec 
sa famille déborde d’amour.
La bande dessinée nous immerge 
dans la vie des Mbappé. Ainsi 
Wilfrid, le père, Fayza, la 
mère, Jirès, recueilli chez les 
Mbappé à l’âge de 11 ans, 
Ethan, le benjamin, deviennent 
des personnages à part entière. 
Rempli de tendresse, le portrait 
de famille porte aussi le sceau 
du second degré. On découvre 
l’autodérision de la superstar du 
foot, qui n’hésite pas à s’amuser 
de sa « voix de canard » et de 

son jusqu’au-boutisme.
Dans les coulisses du foot 

business
Kylian Mbappé a accumulé 
tellement de trophées que 
l’on a peine à imaginer que sa 
fulgurante ascension ait connu 
des freins. Si ses rêves de 
gloire ont très tôt été validés 
par son talent, ils se sont aussi 
heurtés à des vents contraires. 
À part parmi certains de ses 
coéquipiers, mal utilisé par des 
coachs, le surdoué a su avancer 
malgré tout. Bruno Irles, ancien 
entraîneur des jeunes à l’AS 
Monaco, en prend pour son 
grade, lui qui s’échine à parler 
un langage hermétique à son 
attaquant et le relègue sur le 
banc de touche.
En filigrane, on s’immisce dans 
les coulisses du foot business. 
Tout jeune espoir, Kylian 
Mbappé reçoit 400 000 euros 
de prime à la signature pour 
entrer au centre de formation de 
l’AS Monaco. Son père lui fait 
croire que celle-ci s’élève à « 
seulement » 15 000€ pour qu’il 
garde les pieds sur terre. Quand 
le PSG le convoite, Nasser al-
Khelaïfi, le président du club, 
lui réserve la meilleure suite 

du Royal Monceau. La mère 
de Kylian n’en revient pas que 
le prix du croque-monsieur à 
la truffe soit de 40€. Le monde 
déroule le tapis rouge sous ses 
pieds, mais il reste le gamin 
qui joue à la PlayStation avec 
son petit frère, à qui il pique 
sa fameuse célébration les bras 
croisés, et qui aide sa mère à 
laver la vaisselle.
Contrairement à l’actuelle 
équipe du PSG entraînée par 
Mauricio Pochettino, jamais le 
rythme de Je m’appelle Kylian 
ne s’essouffle. Le génie du gag 
du dessinateur Faro se double 
d’un sens consommé de la 
narration. Les 223 pages se 
lisent au rythme échevelé d’une 
accélération de l’attaquant 
vedette de l’équipe de France. 
Elles visent juste, comme une 
frappe en pleine lucarne et sont 
remplies des fulgurances qui ont 
bâti la réputation du footballeur. 
Cette bande dessinée très réussie 
est faite pour les fans de Kylian 
Mbappé, pour les amateurs 
de foot, ou tout simplement 
pour ceux, jeunes ou moins 
jeunes, qui aiment les histoires 
inspirantes.

C’est en plein cœur de 
Carthage, au nord de la Tunisie 
que se sont tenues les Journées 
Musicales, que la ville organise 

chaque année.
Mais après 2 ans d’absence dues 
en partie à la crise sanitaire, 
2021 marque le grand retour 

de cet événement, pour le plus 
grand bonheur des artistes. 
C’est le cas de Nour Projet, un 
groupe de jazz égyptien.
«La musique de Nour Project, 
c’est une musique qui sort 
de nos cœurs, un mélange de 
musiques d’Afrique, d’Egypte, 
de notre ville Alexandrie et 
de musique méditerranéenne. 
C’est un mélange de mélodies 
et de rythmes. Ce sont nos 
idées que nous voulons porter 
au monde», explique Nouar 
Ashour, membre du groupe.
Présente aussi à ce festival, 

la chanteuse Khoudia Diop, 
originaire de Mauritanie, et qui 
chante depuis l’âge de 10 ans. 
Son combat et ses chansons 
engagées lui ont valu de devenir 
ambassadrice de bonne volonté 
de l’Unicef à l’âge de 14 ans.
«J’ai toujours voulu chanter 
pour sensibiliser. J’ai toujours 
voulu chanter pour changer 
les choses. Mon but, c’est de 
défendre les droits des femmes, 
les droits des enfants, de 
défendre les droits des filles. 
J’ai toujours fait une musique 
engagée. Parce qu’il y a trop des 

filles qui se font violer et il n’y 
a pas toujours de justice pour 

cela», explique la chanteuse.

Les artistes tunisiens étaient 

aussi à l’honneur avec 

notamment le chanteur 

Mohamed Ben Slama, venu 

présenter son projet intitulé 

‘Haoussa’.

La 7 édition du festival a tenu 

ses promesses et les mélomanes 

tunisiens se sont déjà donné 

rendez-vous en 2022.

Bande dessinée : 

dessine-moi Kylian Mbappé

Tunisie

 retour du festival de musique de Carthage
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Le 19 décembre dernier, 
David Guetta s’est une 
nouvelle fois produit 

en Arabie saoudite où il a 
désormais ses habitudes. Une 
performance donnée à l’occa-
sion du festival MDLBeast 
de Riyadh, un rassemblement 
présenté comme le plus gros 
événement musical du Moyen-
Orient mais qui, aux yeux de 
nombreux activistes, sert avant 
tout d’opération de commu-
nication pour une monarchie 
cherchant à lisser son image 
malgré des manquements aux 
droits humains souvent dénon-
cés.
Une problématique qui ne tra-
vaille absolument pas le plus 
célèbre des DJ hexagonaux. « 
Je ne joue pas pour les politi-

ciens, je joue pour les gens. Et 
vous savez, si je devais jouer 
uniquement dans les pays où 
je suis en total accord avec 
les dirigeants, je resterais pro-
bablement chez moi », a-t-il 
expliqué à Billboard.
Un faux problème
En 2019, lors de la première 
édition du festival, l’afflux 
d’artistes de renom et d’in-
fluenceurs avait fait dire à 
certains que l’Arabie saou-
dite avait dépensé sans comp-
ter pour attirer tout ce beau 
monde. Là-dessus, David 
Guetta ne voit pas vraiment où 
est le problème.
« Je ne dis pas ce que je dis 
parce que je suis payé. Je suis 
payé pour venir dans n’im-
porte quel pays, et je peux 

être payé en Arabie saoudite, 

en Amérique, en Europe et en 

Amérique latine. Je veux pou-

voir jouer pour les gens partout 

où je vais. Après, peut-être que 

j’irais en Chine ? Est-ce que je 

devrais arrêter d’aller en Amé-

rique alors que je ne suis pas 

toujours d’accord avec cer-

taines choses qui s’y passent ? 

», a-t-il continué.

Cette année, le MDLBeast 

comptait également J Bal-

vin, DJ Snake et Martin Gar-

rix à l’affiche et il s’agit d’un 
des premiers événements où 

hommes et femmes ont été 

autorisés à danser ensemble en 

public en Arabie saoudite.

Ricky Gervais manque rare-
ment une occasion de se payer 
la tête des célébrités et il n’est 
pas près d’arrêter et encore 
moins de s’en excuser. Pour-
quoi le ferait-il, d’ailleurs, alors 
qu’il a été invité cinq fois à pré-
senter les Golden Globes ?
« Est-ce que je vais lécher les 
bottes des 200 milliardaires 
dans la pièce ou être du côté des 
200 millions de personnes qui 
sont assises chez elles et qui ne 
sont pas milliardaires et ne vont 
gagner aucun prix ? La ques-
tion ne se pose même pas pour 

un humoriste. Je suis un plai-
santin. Je joue pour les autres 
péquenauds qui pataugent dans 
la boue», a expliqué le comé-
dien au Guardian.
Et si beaucoup de stars sont 
plutôt du genre susceptible, 
d’autres font heureusement 
preuve d’autodérision.

Bravo l’artiste
« De Niro pleurait de rire quand 
j’ai fait la blague sur Hugh He-
fner et sa jeune épouse. Il m’a 
appelé une semaine plus tard 
et m’a dit, “Je voulais te dire, 
tu as fait du bon boulot.” Je lui 

ai répondu, “Ça n’a pas plu à 
tout le monde”. Il m’a lancé, 
“C’étaient des blagues” », a 
continué Ricky Gervais.
Alors même si les piques 
acérées de Ricky Gervais ne 
plaisent pas à tout le monde, 
hors de question de faire dans 
le consensus ! « Vous devez 
provoquer ! C’est une bonne 
chose. Le savoir provoque, la 
science provoque, l’opinion 
provoque. L’indignation pro-
voque », a-t-il conclu.

Florence Foresti a «le cœur bri-
sé». Depuis l’annonce du décès 
du réalisateur québécois Jean-
Marc Vallée, l’humoriste est en 
deuil...
Le monde du septième art 
est en deuil depuis quelques 
jours… La raison ? Le réalisa-

teur québécois Jean-Marc Val-
lée est mort subitement à son 
domicile samedi 25 décembre 
à âge de 58 ans. Derrière les 
longs-métrages C.R.A.Z.Y. 
(2005), Dallas Buyers Club 
(2013), Café de Flore (2011) et 
Wild (2014) ainsi que les séries 
Big Little Lies (2017) et Sharp 
Objects (2018), la cause de son 
décès n’a pour le moment pas 
été révélée…
Très apprécié dans le milieu 
du cinéma, beaucoup d’acteurs 
n’ont pas tardé à rendre hom-
mage à Jean-Marc Vallée dès 
ce lundi 27 décembre 2021. 
Matthew McCognaughey, Ja-
red Leto, Reese Witherspoon, 
Nicole Kidman, Naomi Watts 
ou encore Jake Gyllenhaal, tous 

ont posté un cliché d’eux avec 
le réalisateur sur Instagram. 
Des photos souvent accompa-
gnées d’un texte touchant pour 
décrire la relation qu’ils avaient 
tous eu avec ce réalisateur de 
talent.
En France, les hommages 
n’ont pas manqué non plus. 
La preuve, Florence Foresti a 
partagé une magnifique photo 
d’elle et de Jean-Marc Vallée 
via sa story Instagram ! Une 
image en noir et blanc où ces 
derniers prenaient la pose en 
esquissant un sourire. Un post 
que la femme de 48 ans a légen-
dé ainsi : « Le cœur brisé ». Un 
message court, mais boulever-
sant qui témoigne de son amitié 
avec le cinéaste québécois…

 David Guetta défend ses concerts 
en Arabie saoudite 

Ricky Gervais compte bien continuer 
à se moquer des stars

L’humoriste Florence Foresti dévastée 

 terrible message sur Instagram story…
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Les prix de la 10e édition 
du concours national 
de la Petite et moyenne 

entreprise innovante 2021 ont été 
décernés, lundi à Alger, à trois 
catégories de PME innovantes, 
tandis que le premier prix de la 23e 
édition de la meilleure invention a 
été attribué à une invention contre 
les incendies de véhicules.
Présidée par le ministre de 
l’Industrie, Ahmed Zeghdar, la 
cérémonie de remise des prix s’est 
déroulée, dans la soirée, au Centre 
international des conférences 
(CIC), en présence de plusieurs 
ministres.
Organisé par le ministère de 
l’Industrie, en collaboration avec 
l’organisme de coopération algéro-
allemand «GIZ», l’évènement 
a vu la première place du Prix 
national de la PME innovante 
de la catégorie «contribution 
au développement économique 
durable», pour l’année 2021, 
attribué à la «SARL Dima Froid» 
(wilaya de Batna) pour son 
innovation de porte coupe-feu.
Le deuxième prix, de cette 

catégorie, a été attribué à la PME 
«Exosafe», pour son innovation 
d’une hotte pour les manipulations 
de chimie, alors que le troisième 
prix a été décerné au Groupe 
«Algéria Corporate Universe» 
(GACU) pour son référentiel 
des compétences des métiers de 
l’industrie.
Pour la deuxième catégorie, 
«Economie verte», son premier 
prix a été décerné à la «Sarl 
Doobl Power Machinerie» (wilaya 

de Oum El Bouaghi) pour son 
innovation d’un incinérateur 
mobile de déchets hospitaliers 
(Covid-19), tandis que le deuxième 
prix a été remis à la «Sarl 
ALGM Mecheri Bilal» pour son 
innovation d’une géo-membrane 
utilisée dans l’étanchéité des 
dispositifs pour la protection de 
l’environnement.
Le troisième prix de cette catégorie 
a été octroyé à un innovateur 
de la wilaya d’Alger pour son 

produit à base d’une composition 
de plastique liquide destiné à la 
fabrication de moyens didactiques.
Quant à la troisième catégorie, 
«la jeune PME innovante dans 
le développement économique 
durable» (moins de 3 ans 
d’existence), son premier prix est 
revenu à la PME «Drainium» pour 
son innovation d’un équipement 
anti-blocage des avaloirs, tandis 
que le deuxième prix est revenu 
à la «SARL Vision Intek» pour la 
réalisation d’un échantillonneur 
automatique de ciment.
Le troisième prix de cette catégorie 
est revenu à la PME «Moufid 
Business Intelligence» pour une 
plateforme numérique de bilans 
financiers des entreprises.
A noter que les lauréats des deux 
premières catégories ont reçu, 
en récompense, des chèques de 2 
millions de dinars pour le 1er prix, 
1,6 million de dinars pour le 2eme 
prix et 1,2 millions de dinars pour 
le 3eme prix.
Les lauréats de la catégorie 
«jeune PME innovante dans 
le développement économique 

durable» ont, quant à eux, obtenu 
un million de dinars pour le 1er 
prix, 800.000 dinars pour le 2eme 
prix et 600.000 dinars pour le 
3eme prix.
S’agissant de la 23eme édition du 
Prix de la meilleure invention, 
le premier prix de ce concours 
a été attribué à une invention 
concernant un instrument de 
triple protection automatique 
contre tous types d’incendies 
des moteurs et des réservoirs de 
véhicules, tandis que le deuxième 
prix a été remis a une invention de 
séparation des déchets plastiques 
fins des déchets ménagers.
Le troisième prix a été octroyé 
à une invention d’un extracteur 
d’air chaud.
A signaler que lors de 
cette cérémonie, un prix 
d’encouragement a été attribué à 
l’université Mohamed Boudiaf de 
M’sila pour le nombre de demandes 
de brevets déposés auprès de 
l’Institut national algérien de la 
propriété industrielle (INAPI) 
durant les deux dernières années.

La cérémonie de sortie 
de la 38e promotion 
de l’Institut algéro-

tunisien d’économie douanière 
et fiscale (IEDF) de Koléa à 
Tipasa a été célébrée dimanche, 
en présence du SG du ministère 
des Finances, Brahim 
Djamel Kessali, en qualité 
de représentant du Premier 
ministre, ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane.
Avec cette promotion qui 
compte 63 étudiants ayant suivi 
une formation de haut niveau 
de 3e grade durant 24 mois, 

«l’IEDF aura formé 1556 
cadres spécialisés, au grade 
d’inspecteurs divisionnaires, 
dans les finances publiques 
au profit des deux pays, ce qui 
érige l’accord de coopération 
en vertu duquel a été créé 
l’Institut en 1983 en modèle de 
coopération et de partenariat 
selon le principe gagnant-
gagnant», a fait savoir M. 
Kessali.
Un accord de coopération qui se 
traduit, a-t-il soutenu, la solidité 
et la profondeur des relations 
des deux pays, indiquant que les 

autorités publiques algériennes 
sont déterminées à soutenir et 
à encourager perpétuellement 
les établissements de formation 
spécialisés, aux standards 
internationaux, permettant 
d’encadrer et de moderniser la 
gestion financière ou encore 
concrétiser les politiques 

publiques de réforme fiscale et 
douanière.
A ce propos, le SG du 
département des Finances 
s’est félicité de la qualité de la 
formation dispensée au sein de 
l’IEDF en vue de consolider les 
capacités humaines et forger 
les savoir-faire en matière 
d’encadrement financier, 
saluant les efforts déployés 
aussi bien par les staffs 
pédagogiques et administratifs 
que par les étudiants, qui ont 
poursuivi la formation malgré 
la situation exceptionnelle due 

à la pandémie.
A l’entame de cette cérémonie, 
à laquelle ont pris part de 
hauts cadres des deux pays 
ainsi qu’un représentant de 
l’ambassade de Tunisie à 
Alger, le Premier ministre et 
ministre des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane a été 
distingué par l’Institut pour son 
appui et son encouragement 
des initiatives de l’institut.
Les premiers lauréats diplômés 
de l’Institut ont, par la suite, été 
honorés.

Au moins 250 opérateurs 
économiques, nationaux 
et de pays africains,  

prennent part à la 35éme édition 
de la manifestation économique 
internationale de l’Assihar, 
ouverte dimanche à Tamanrasset 
sous le signe de «Tamanrasset, 
portail du marché africain’’.
L’Assihar de Tamanrasset 2021 
rassemble 150 opérateurs activant 
dans le domaine de l’exportation 
et 100 exposants à la vente directe 
au citoyen de divers produits, 

dont des produits nationaux 
éligibles à l’exportation, à l’instar 
des denrées alimentaires, articles 
de literie, effets vestimentaires, 
produits cosmétiques, meubles et 
matériaux de construction.
Des opérateurs étrangers, issus 
de Mauritanie, Niger, Mali et 
de République arabe sahraouie 
démocratique, prennent part 
à ce rendez-vous économique 
et commercial, pour lequel 
ont été consacrées trois aires 
d’exposition et de promotion.

Organisée par la société «Export’’, 
filiale de la Société algériennes 
des foires et expositions 
(SAFEX), avec le concours de 
l’Agence nationale de promotion 
du commerce extérieur «Algex’’, 
cette foire constitue un carrefour 
économique par excellence, 
à même de contribuer à faire 
connaitre et valoriser le produit 
national éligible à l’exportation 
vers les pays d’Afrique, selon les 
organisateurs.
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PriX nAtiOnAl De lA PMe innOVAnte:

9 prix décernés à trois catégories d’entreprises

Sortie de la 38ème promotion de l’Institut algéro-tunisien 
d’économie douanière et fiscale

TamanrasseT :

250 opérateurs économiques à la manifestation 
internationale de l’Assihar


